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Пленуму ЦК КПСС— 
достойную встречу

ски:

в  ноябре — декабре состоится > 
очередной Пленум Ц К КПСС. На 
нем будет обсужден вопрос о ме
роприятиях по выполнению реше
ний X X I съезда КПСС и декабрь, 
ского (1958 г.) Пленума Ц К о 
подъеме земледелия и увеличении 
производства зерна, сахарной 
свеклы, хлопка н других техниче
ских культур, картофеля, овощей, 
’ ipyKTOB, винограда и других про- 

лов растениеводства, о разви. 
общественного животноводст

ва и увеличения производства мяГ 
са, молока, шерсти, янц и других 
продуктов животноводства, об ук .

§:ении колхозов и совхозов 
ами, о дальнейшей механиза- 
сельского хозяйства, повыше- 
производительности труда и 

снижении себестоимости продук. 
дни, об укреплении общественного 
хозяйства колхозов и повышении 
материального благосостояния 
колхозников.

Предстоящий Пленум Ц К  
КПСС явятся важным событием в 
жизни партии и страны. Речь 
идет о создании условий для ско. 
рейшего выполнения такой важ
ной задачи развернутого комму
нистического строительства, как 
полное удовлетворение потребно, 
стей населения в продовольствии, 
а промышленности — в сельско. 
хозяйственном сырье.

В честь Пленума труженики 
сельского хозяйства широко раз
вертывают социалистическое со. 
ревнование за досрочное выполне. 
ние обязательств, взятых в пер
вом году семилетки. Вместе со 
всем советским крестьянством до. 
стойную встречу Пленуму Ц К го
товят сельские труженики нашей 
области. Вступая в первый год се
милетки, они приняли большие и 
ответственные обязательства н 
весь свой труд направляют на бы
стрейшее их осуществление.

На полях области все шире раз. 
вертывается фронт уборочных ра. 
бот. Вслед за южными районами 
приступили к  жатве зерновых и 
многие колхозы отдаленных, се. 
верных районов. Передовые райо
ны н колхозы используют все си. 
лы н средства для того, чтобы бы
стрее завершить жатву, своевре- 

лиенно вести обмолот и успешно 
рассчитаться с государством по 
хлебозаготовкам. Сотни хлеборо
бов ежедневно перевыполняют 
нормы выработки, показывают 
пример того, как надо трудиться 
и использовать технику в горячее 
время жатвы. Несмотря на труд
ности нынешней жатвы из-за пло
хих погодных условий, многие 
колхозы Томского, Зырянского, 
Шегарского и других районов ус
пешно ведут косовицу, подборку и 
обмолот зерновых, приступили к  
продаже хлеба государству.

Между тем, в ряде районов до 
сих пор приходится встречаться с 
фактами безответственного о-гно. 
шення к  уборке урожая, с неор. 
ганизованностью в проведении 
хлебоуборки. Медленно развора
чиваются уборочные работы в Ча. 
инском, Парбигском, Бакчарском 
и Колпашевском районах. Здесь у 
многих руководителей колхозов и 
районных организаций все еще 
«сырые настроения». Но ведь не. 
благоприятные погодные условия 
были не только в этих районах. В 
таких же условиях, например, на
ходились и колхозы Молчановско. 
го района, которые, хотя и мед
ленно, но убрали зерновых в де
сять раз больше, чем граничащие 
с ними районы.

Кое-где, в частности в Ту- 
ганском, Асиновском и некоторых 
других районах, не только потова 
ривают, что проще вести прямое 
комбайнированне, но и пытаются 
под всякими предлогами опоро- 

Раздельный „метод уборки 
хлебов, не используют на полную 
мощность все имеющиеся жатки.

Сейчас нет более ответственно
го дела, чем уборка урожая и

заготовка продуктов сельского xq- 
зяйства. Организованное проведе
ние уборочных работ и досрочное 
выполнение и перевыполнение 
плана продажи государству хлеба 
являются важнейшими задачами 
областной партийной организации, 
делом чести всех трудящихся 
области.

Труженики сельского хозяйства 
в эти горячие дни уборки урожая 
и хлебозаготовок не должны ни на 
минуту забывать и об обязатель. 
ствах по производству и продаже 
государству продуктов животно
водства. Колхозы области приня. 
ли обязательство в текущем году 
увеличить производство мяса в 
1,7 раза, молока на 28 процентов, 
яиц в 2,2 раза по сравнению с 
прошлым годом. Но не везде ве. 
дется настойчивая борьба за вы
полнение обязательств. Итоги се. 
ми месяцев показывают, что в 
колхозах Асиновского, Ш егар
ского, Кожевниковского, Чаинско- 
го. Зырянского и некоторых дру. 
гих районов вместо увеличения 
допущено снижение надоев моло. 
ка по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года.

Особенно тревожное положение 
создалось с выполнением обяза. 
тельств по продаже государству 
животноводческих продуктов. На 
15 августа колхозы нашей обла
сти продали государству молока, 
яиц и шерсти меньше, чем, было 
продано за соответствующий пе. 
риод прошлого года. Неудовлетво. 
рительно вьшолняются обязатель. 
ства и по продаже государству мя. 
са.

Резко увеличить производство 
и заготовки продуктов животно, 
водства — вот что сейчас тре
буется от партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов, 
первичных парторганизаций и ру. 
ководителей колхозов, от всех ра
ботников сельского хозяйства.

Развитие животноводства и ус
пешное выполнение обязательств 
перед государством по продаже 
мяса, молока и других продуктов 
всецело зависят от кормовой базы. 
Между тем, в колхозах области 
кормов заготовлено мало. Поэто
му накопление кормов является 
неотложной задачей. Все допол. 
нительные источники, которыми 
располагает тот или иной колхоз, 
следует направить на увеличение 
запаса кормов. Необходимо обяза
тельно заскирдовать всю солому, 
скосить дикорастущие травы, хо. 
рошо провести силосование, во
время заложив не только кукуру
зу, но и картофельную ботву, от. 
ходы овощеводства— словом, со
брать и сохранить все, что может 
пойти на корм скоту.

Много в это время работ у хле. 
боробов, и все они неотложные, 
все надо вести в комплексе, не 
ставя в очередь. Наряду с убор
кой урожая, заготовками продук. 
тов сельского хозяйства, работами 
по заготовке кормов необходимо 
закладывать прочную базу буду
щего урожая — в лучшие сроки 
провести сев озимых, под весь 
яровой клин поднять зябь, засы. 
пать доброкачественные семена 
под урожай будущего года.

Труженики сельского хозяйст
ва! Наступил решающий период в 
соревновании за выполнение обя. 
зательств. Все силы—на проведе
ние уборки урожая, на выполне. 
нне плана хлебозаготовок, обяза
тельств по увеличению продуктив. 
ностн скота н продажи государ
ству продуктов животноводства, 
на завершение заготовки кормов и 
успешное проведение других 
сельскохозяйственных работ.

Встретить очередной Пле
нум Ц К  КПСС новыми произ
водственными успехами, досроч. 
ным выполнением социалистиче
ских обязательств — к  этому 
призывает тружеников сельского 
хозяйства родная Коммунистиче. 
ская партия.

С ТАЛИН ГРАДС КАЯ  ОБЛАСТЬ. Коллектив опытно-селекционной 
станции Всесоюзного института растениеводства изучает сорта ку 
курузы, выращиваемые в различных районах Советского Союза и за 
рубежом. Селекционеры выводят новые гибридные сорта, предназ
наченные для возделывания на поливных землях Волго-Ахтубинской 
поймы.

Сейчас на опытном участке станции высота растений кукурузы  
наиболее перспективных сортов превышает три метра. По предвари
тельным подсчетам, здесь будет получено около 1.000 центнеров 
зеленой массы с гектара.

На снимке: старший научный сотрудник П. Г. Попов скрещивает 
разные сорта кукурузы для выведения нового гибрида.

(Фотохраника ТАСС).

Обмен посланиями между 
Дж. Неру и Н.С. Хрущевым

Премьер-министр Индии Джавахарлал Неру направил 8 августа пос
лание Председателю Совета Министров СССР Н. С. Хрущеву в связи с 
предстоящим обменом визитами между Н. С. Хрущевым и президентом 
США Д. Эйзенхауэром.

Ниже публикуются послание Дж. Неру и ответное послание 
Н. С. Хрущева.

Послание Дж. Неру Н. С. Хрущеву
я хотел бы сообщить Вам о том, 

как я счастлив узнать об этом ре
шении, и поздравить Бас по этому 
поводу. Я уверен, что это событие 
яв.чяется очень валгным для мира 
во всем мире, и я искренне надеюсь,

что оно приведет к  ослаблению на' 
пряжения и будет способствовать 
будущим переговорам на высщем 
уровне и достижению соглашений.

С глубоким уважением к  Вам 
Джавахарлал НЕРУ.

Ответное послание Н. С. Хрущева 
Дж. Неру

господин премьер-Уважаемый 
министр,

подтверждаю получение Вашего 
послания от 8 августа с. г. Поз
вольте выразить Вам благодарность 
за внимание. Так же. как и Вы, я 
уверен, что предстоящий обмен ви
зитами между президентом Эйзен
хауэром и мною будет иметь поло
жительное значение и что он будет 
способствовать ослаблению между
народной напряженности и достиже
нию необходимых соглашений.

Именно к  этой пели стремится Со
ветское правительство и весь наш 
народ.

Мы высоко пенчм проявленное 
Вами правильное понимание нашей 
политики и те усилия, которые Вы 
со своей стороны предпринимаете в 
интересах смягчения международ
ной напряженности и улучшения 
взаимоотношений между государ
ствами,

С глубоким уважением
Н. ХРУЩЕВ.

12 августа 1959 года.

Конференция по новой 
тракторной технике

БАРНАУЛ, 18 августа. (ТАСС). 
Конструкторы Алтайского трактор- 
нотч) завода работают над созданием 
новых, более совершенных машин. 
На предприятии уже выпущены об
разцы тракторов «Т-4» мощностью 
95 лошадиных сил и колесного 
«КТ-4». Обсуждению этих и других 
машин была посвящена специалыпя 
конференция, в которой приняли 
участие механизаторы, представите
ли научно-исследовательских и

институтов

-

Прибытие в Москву 
парламентариев из Гвинеи

Вечером 18 августа в Москву 
прибыла с визитом парламентская 
делегация Гвинейской республики. 
Делегацию возглавляет член Полит
бюро, постоянный национальный 
секретарь Демократической партии 
Гвинеи Камара Дауда.

Парламентарии Гвинеи приглаше
ны в Советский Союз Верховным 
Советом СССР.

С ра тко й  приветственной речью 
к  делегатам Гвинеи обратился заме
ститель Председателя Совета Союза 
Верховного Совета СССР Н. П. Ба
жан.

Выступая с ответным словом, 
руководитель делегации Камара

Дауда подчеркнул, что представите
ли Гвинеи с первых же минут пре
бывания на советской земле чувст
вуют себя как дома.

Наша страна, наш народ пережи
ли тяжелый период под властью 
колониализма, сказал руководитель 
делегации. Он отметил, что на всех 
этапах борьбы его страна прямо или 
косвенно ощущала поддержку Со
ветского Союза. Мы добились неза
висимости. сказал Камара Дауда, 
но Гвинейская республика не будет 
себя считать свободной до тех пор, 
пока свободной и независимой не 
станет вся Африка. (ГАСС).

сельскохозяйственных 
Сибири и Казахстана.

Особый интерес вызвал трактор 
с четырьмя ведущими колесами. 
Он работает на повышенных скоро
стях —  до 35 километров в час.

Участники конференции дали но
вым машинам положительную оцен
ку. Они внесли ряд предложений, 
направленных на улучшение их 
конструкции.

В 1961 году завод начнет серий
ный выпуск новых тракторов.

ХЛЕБОРОБ! Борьба с потерями —
главное на уборке урожая

Закрыть все каналы потерь, строго спрашивать с тех, 
кто бесхозяйственно относится к сохранности урожая

☆

СОРЕВНОВАНИЕ 
НОМБАЙНЕРОВ

Впереди— по-прежнему 
Захар Ходоренко

в  соревновании комбайнеров 
области на первом месте по- 
прежнему Захар Ходоренко из 
Колхоза имени Сталина Ко
жевниковского района. Он 
убрал 301 гектар хлебов.

На второе место вышел 
Анатолий Долгополов из колхо
за «Октябрь» Зырянского рай
она. Он скосил 290 гектаров, 
обогнав Федора Хмельницкого 
на_̂ 4 гектара. Тов. Хмельниц
кий теперь на, третьем месте. 
На 10 гектаров от него отста
ла Мария Таразанова из кол
хоза «Красное знамя» Шегар
ского района.

Павел Василевский из кол
хоза имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района остал
ся на пятом месте. Он скосил 
254 гектара. Его нагоняет тов. 
Коноплев из Зырянского рай
она, на счету у которого 253 
гектара.

Не снижает взятых темпов 
Владимир Суворов из колхоза 
имени Жданова Зырянского 
района. 17 августа он снова 
сносил 21 гектар, а всего на 
его счету 242 гектара.

На восьмое место вышел 
Иван Тюменцев из колхоза 
«Серп и молот» Томского рай
она. Он убрал 236 гектаров и 
обогнал Прокопия Кузнецова 
(колхоз «Россия» 
района), на счету 
229 гектаров.

Степан Коровин 
«Молот» Шегарского района 
передвинулся на десятое ме

сто, скосил 212 гектаров. 
Его нагоняет томский комбай
нер тов. Петров, на счету у 
которого 210 гектаров.

В число лучших комбайне
ров области^ быстро выдвинул
ся Яков Вайс из колхоза име
ни Дзержинского Кожевников
ского райоий. За последние 
дни он скашивает по 30— 40 
гектаров за сутки, а с начала 
сезона скосил 200 гектаров и 
обогнал Александра Блинкова 
из колхоза имени Сталина Ше
гарского района, на счету у ко

торого 196 гектаров.
В Асиновском районе выдви

нулся комбайнер колхоза име
ни Сталина тов. Елисеев. Он 
скосил 193 гектара и занял 
четырнадцатое место в сорев
новании комбайнеров области 
на уборке.

☆  ☆

Н а  у б о р к е  к у к у р у з ы
ЗЫРЯНСКИЕ КУКУРУЗОВОДЫ УБИРАЮТ 

БОГАТЫЙ УРОЖАЙ

Шегарского 
у которого

из колхоза

М. САЖИН ПОЛУЧАЕТ 
ПО 600 ЦЕНТНЕРОВ 

КУКУРУЗЫ С ГЕКТАРА

ЗЫ РЯН КА. (П о телеф ону).
Звеньевой кукурузоводческого 
звена колхоза имени Жданова 
Михаил Сажин приступил к 
уборке урожая кукурузы. За 4 
дня тов. Сажин с комбайнером 
В. Михеенко убрал 4 0  гекта
ров кукурузы.

Сейчас он косит участки, где 
кукуруза похуже, но и с них в 
среднем урожай зеленой массы 
составляет по 6 0 0  центнеров с 
каждого гектара. Теперь есть 
полная уверенность, что тов. 
Сажин свое обязательство —  
получить по 7 0 0  центнеров зе
леной массы кукурузы с каж
дого из 157  гектаров —  вы
полнит. '

1.100 ЦЕНТНЕРОВ КУКУРУЗЫ 
С ГЕКТАРА

Плотной зеленой стеной 
трехметровой высоты стоит ку
куруза на полях колхоза «Р а с
свет». Колхозники с восхищ е
нием смотрят на «королеву по
лей», по праву гордятся труда
ми кукурузоводов во гла
ве СО' звеньевым тов. Цыганко
вым.

Цыганков —  ученик Михаи
ла Сажина. Он хорош о изучил 
агротехнику возделывания ку
курузы и применил получен
ные знания на практике.

Тов. Цыганков с товарища-*' 
ми засеяли кукурузой 7 0  гек-i' 
таро^. Несколько раз боронили’ 
посевы до и после всходов,' 
провели несколько междуряд^'. 
ных обработок. Словом, держа-i' 
ли почву в рыхлом состоянии,]' 
чистой от сорняков, и кукуру-! 
за выросла на славу. Тов. Цы-* 
танков убрал 3 5  гектаров «кон 
ролевы полей». С каждого 
гектара: в среднем получается' 
по 5 0 0  ■ центнеров зеленой 
массы. А  на опытном участке в 
10  гектаров, где за кукурузой 
был организован особенно 
тщательный уход, растения до
стигли высоты трех с  полови
ной метров. С этого участка 
получен урожай зеленой массы 
кукурузы по 1 .1 0 0  центнеров 
с гектара.

ЗАКОНЧИЛИ УБОРКУ 
КУКУРУЗЫ

Очень хорош его результата' 
добилось звено кукурузоводов 
в колхозе «А вангард». Звенье
вой тов. Медведев, следуя при
меру Михаила Сажина, очень 
тщательно ухаживал за куку
рузой. И она сторицей оплати
ла труды колхозников. Вчера 
тов. Медведев закончил уборку 
кукурузы на площади 70 гек
таров.

■урожай зеленой массы со
ставил по 5 0 0  центнеров с 
каждого гектара.

Передовики уборки делятся опытом
*   ̂  ̂ ^

Косим влажные хлеба
На соревнование вызываем Павла Василевскоео

высокая
вЫрабогпка

ЕОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
Замечательного успеха на подборке 
и обмолоте хлебов добился комбай
нер колхоза имени Сталина И. Ани
кин. За день 18 августа он подо-' 
брал и обмолотил ва.1ки с площади 
24 гектара.

Тов. Сваровский в этот день ско
сил 22 гектара, тов. Миронов —  
25, тов. Кошеутов —  18 гектаров.

Б колхозе «За власть Советов» 
Анатолий Буэль убрал 14 гектаров 
хлебов.

***

АСИНО. (По телефону), 18 авгу
ста на подборке и обмолоте валков 
наилучшие результаты у  тов. Шве
дова из колхоза «Красное знамя» и 
тов. Макаревича из колхоза имени 
Калинина. Они подобрали и обмоло
тили валки с площади 14 гектаров 
каждый.

С сельскохозяйственной техникой 
я давно знаком —  семь лет прора
ботал трактористом, а вот за штур
вал лафетной жатки сел впервые, 
но сразу лее убедился в преимущест
вах^ этого метода уборки. Раздель
ный способ дает возможность начать 
косовицу на несколько дней раньше 
прям'ого комбайнирования, а значит, 
резко сократить сроки уборки и 
потери. Производительность труда 
при раздельной уборке значительно 
выше. В отдельные дни я доводил 
выработку до 30— 34 гектаров, а с 
начала сезона скосил 200 гектаров.

Такой темп работы доступен каж 
дому, было бы желание и старание.

В шесть часов утра я уже в по
ле. Час занимает уход за лафетной 
жаткой. Начинаю шприцевать режу
щий аппарат, полевой валик и дру
гие узлы. 'Тщательно осматриваю 
полотно и крепление планок, а так
же релсущий аппарат; подтягиваю 
пальцы, проверяю коробку привода 
хедера и раздаточную коробку. Осо
бенно внимательно проверяю, как 
работает агрегат на холостом ходу.

Лафетная жатка переоборудована, 
как и у 3. А. Ходоренко. Усовер
шенствована скатная доска, на ла
фет дополнительно постав.чено коле
со. Скажу еще и о своем небольшом 
усовершенствовании. Заключается 
оно в следующем. У ветрового щита 
имеются прорезиненные ремни, ню 
при уборке в ненастье работать ими 
невозможно. Поэтому я заменил рем
ни сквозными полосками жести. 
Теперь можно убирать хлеб и в 
дождливую погоду.

Высокая выработка, которой я 
добился, —  не в ущерб качеству.

Машинист жатки должен постоян-

’ но следиты за тем, как ложатся ва.ч- 
ки  на стерню. Если колосья окажут
ся на земле, при первых же долг- 
дях хлеб прорастет. Этого нельзя 
допустить. Лучше всего валить ря
док немного наискось, тогда его 
легче будет подбирать. Для этого 
достаточно йододвинуть скатнуЮ'до
ску поближе к  наклонной части,

Я убедился, что хлеб косить мож
но и в- ненастье. Опытный тракто
рист Николай Кулешов оборудовал 
агрегат хорошим электроосвеще
нием. За два дня мы скосили 70 гек
таров зериовых. Прекращали работу 
в 4— 5 часов утра. Ночью косили 
влажный хдр2

Я дорожу каждым часом. Когда 
идет сильщ й дождь, мы с трактори
стом Н. Кулешовым не уходим до
мой, а пережидаем дождь в кабине 
трактора. Как только хлеба чуть 
обстанут, про]Должаем косовицу.

Сейчас убираем овес. Правление 
поступило правильно, что решило в 
первую очередь скосить эту куль
туру. Ес.чи помедлить еще несколь
ко дней, ветер «обмолотит» овес, 
как в прошлые годы. Колхоз поне
сет большие потери. А в валках мы 
сумеем сохранить зерно от осыпа*- 
ния. Когда закончу убирать овес, 
переключусь на раздельную уборку 
яровой пшеницы.

Я молодой машинист лафетной 
жатки, но мне хочется померяться 
силой с опытными механизаторами.

Вызываю на соревнование Павла 
Лаврентьевича Василевского.

Яков ВАИС, 
машинист лафетной жатки колхо
за имени Дзержинского Кожевни

ковского района.

ОТ КОМБЯЙНЯ
АЛМА-АТА, 18 августа. (ТАСС). 

Центральный Комитет КП Казах
стана одобрил инициативу коллекти
вов Кустанайежого и Павлодарского 
элеваторов, взявших обязательство 
принимать от колхозов и совхозов 
зерно неиюоредствеиН'О от комбайнов.

Павлодарский элеватор за пос
ледние годы построил мнрго зерно- 
окладов, по-новому организовал 
труд на приемке зерна. С начала 
уборки урожая он цринял хлеба

-Н Я  ЭЛЕВЯТОР
вдвое больше, чем за такое же вре-* 
.мя в прошлом году, и весь его по
местил под крьгшу. Лаборато-рия 
здесь берет пробу пневматическими 
установками, быстродействующими 
влагомерами и задерживает машину 
с зерном не более двух минут.

Коллективы Кустанайского и Пав
лодарского элеваторО'в обратились к 
работникам хлебоприемных пунктов 
республики е призывом последовать 
их примеру. '

Валки
обмолачивают

автомашины
ПЫШЕИНО-ТРОИЦКОЕ. (По те

лефону). На полях райо;на выращен 
хо'роший урожай. Предстоит убрать 
хлеба с площади 17.325 .гектаров, 
в том числе 4.976. гектаров ози
мой ржи. Для успешного проведе
ния уборки колхозы имеют все ус
ловия. Но как показывает хо'Д дела, 
к  встрече нового урожая во многих 
колхозах подготовились плохо. На
до вести уборку, а в ряде ко'лхозов 
не отремонтированы комбайны, ла
фетные'жатки, не готово сушиль
ное и зерноочистительное хозяйство.

Уборку урожая колхозы ведут 
уже около трех недель, но тем
пы не назовешь высо'кими. Раздел'ь- 
но скошено только. 2.033 гектара 
ржи, а ' подобрано. 326 гектаров, 
544 гектара озимых убрано прямым 
комбайнйррваниеи. На 18 августа 
было убрано 274 гектара ячменя и 
9 Г гектар скошено на свал., В ряде, 
колхозов, допускаются большие по
тери зерна.

Мы— на полях самого .крупного в 
районе колхоза имени Ленина. Здесь 
скошено ,1 .300 гектаров из ,7.547 
по плану. Подобрано только 130 
гектаров. До .15 .августа три ком
байна находились на территории 
мастерских колхоза'

В о ' всех тринадцати ' бригадах i

П Р О В Е Р Я Е М  Н А Ч Е С Т В О  У  Б  О Р  Н И

Вольготно бракоделам в Пышкино-Троицком районе
колхоза поля к  уборке не готовятся, 
хотя в колхозе имеются безлафет- 
ные жатки. Первые валки екошеиы 
на,кусты , дороги и околки. По вал
кам, лежащим на доро'гах, ходят 
автомашины, подаоды, и это мало 
кого беспокоит. Бригадиры полевод
ческих бригад, бригадные агрономы, 
главный агроном колхоза тов. Гу- 
меннж мирятся с этим.

ПлО'Хое использование техники 
привело к большому разрыву между 
косовицей и обмолотом валков. Кол
хоз до 18 августа не продал госу
дарству ни одного центнера зерна.

Зерно гниет, 
на токах

Не лучше положение дел с убор
кой в колхозе имени Крупской. 
Здесь тоже не берегут хлеб от по
терь.'Урожай в этом колхозе хоро
ший.

—  Можно получить зерна в пол
тора— два раза больше прошлогод
него, —  говорят колхозники.

Но эти возможности не использу
ются.

„.Центральный ток; С полей вто
рой , бригады сюда начало посту
пать зерйо нового урожая. Всюду 
лежат горы хлеба. На 19 августа' 
его на токах скопилось 2.500 цент
неров. ' Зерно начало портить
ся. Здесь, пренебрегли раздс'льной 
уборкой. В первую, очередь опешили

(
убрать засоренные участки ячменя, 
убирали комбайнами напря
мую. Зерно поступает с большой 
влажностью. А сушить нечем. Четы
ре дня тому назад вышла из строя 
элежтро'Станция. Все работы на то
ку парализованы. Председатель кол
хоза то'В. Шевченко к  организации 
просушки и подработки зерна отно
сится безответственно.

Не растает сушильное хозяйство 
' во второй бригаде. Здесь также 
скопилось много сырого зерна. Все
го на' утро 19 августа на складах 
колхоза было 4 тысячи центнеров 
непО|Дработанного и непросушенного 
хлеба.

—  У нас не первый год так гу 
бят урожай, —  трворит вес01вщик 
второй полеводческой бригады 
Е. Селиванов.

Правление колхоза решило на
правлять зерно на хлебоприемный 
пункт в село Пышкино-Троицкое. 
Но работники хлебоприемного пунк
та отказались принимать такой 
хлеб.

В погоне 
за гектарами

...Засоренный участок ячменя. 
Круг за кругом обходит комбайн 
Николая Матюшина. Местами хеде:р 
не касается колосков. На убра]НН0'М 
поле через каждые 15— 20 метров 
остаются островки неубранной ржи. 
АгрбнО'М колхоза имеци Крупской

тов. Васильков за.ме,ряет высоту сре
за —  она достигает 35— 40 санти
метров вместо 15— 20. Осташовили 
агрегат, спрашиваем Матюшина, по- 
4CiMy он так плохо убирает хлеб.

—  Можно косить и пониже, —  
го'ворю он, —  но тогда не смогу 
дать большой выработки.

Рядом на другом поле комбайном 
С-6 молодой комбайнер Павел Ти- 
заяов убирает ячмень. И у него 
высокий срез, поля не обкошены, 
при объезде первого круга хлеб 
втаптывается в землю.

Вот на большом поле подбирают 
валки комбайнеры тт. Колодезев и 
TaipTbiHOB. Хлеб в первом валке, раз- 
6pocaiHHOM по краям, начал пор
титься. В колхозе имеется навесная 
жатка, но ее на обкосе полей не 
иопользуют. После подборки валков 
остаются целые охапки необмоло
ченной ржи.

Во второй полеводческой бригаде 
потери хлеба также огромны. По
всюду видны россыпи зерна, гривы 
неокошенных валков. У комбайнера 
Гусева нет даже зерноуловителя, на 
каждом гектаре он допустил потери 
до 2 центнеров зерна.

Не берегут зерно нового урожая 
и при перевозках по полевым доро- 
гам̂ _ Дорога от первой полеводче
ской бригады до второй покрыта 
сантиметровым слоем зерна.

Председатель колхоза тон. Шев
ченко, агроном тов. Васильков, сек
ретарь ̂ партийного бюро тов. Дуб
ровский, бывая на нолях, видят

как гибнут сотни центнеров зерна, 
но мирятся с бракодельством. На 
бракоделов не составлено ни одного 
акта, ни один из них не нжазан.

На полях райсемхоза «Путь Ок
тября» допускаются частые простои 
машин, а рожь начинает осыпать
ся на корню' И здесь имеются лю
ди, которые нерадиво относятся к  
выращенному урожаю. Вот поля, 
убрарные комбайнером тов. Мещеря
ковым. На отдельных участках по
тери зерна составляют 3— 4 цент
нера с гектара. Бригадир полевод
ческой бригады тов. Давыдов, агро
ном тов. Семенцова убранные уча
стки от механизаторов не принима
ют. ^Здесь нередки случаи, когда 
комбайны простаивают из-за несшое- 
времен'ной отгрузки зерна. Комбай
неры вынуждены иногда ссьшать 
зерно прямо на дорогу или стерню. 
Бракоделы и здесь не получают 
должного отпора.

Плохо убраны отдельные поля в 
колхозе «Пролетарская крепость». 
При проверке обнаружено, что на 
массивах, где сейчас идет подборка 
валков, низины оказались вообще 
иевыкршенными.

Райком КПСС и райисполком обя- 
зань! строго наказать тех руководи
телей колхозов, которые не берегут 
урожай первого года семилетки. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»: М. ЗОРИН, М БАР
СУКОВ, В. БУЗИН08, 0. ЧЕР- 
БУЛИНАС, Л. ВОЙТЕНКО 

(наш соб. норр.),

Т--
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Внедрение передовых методов 
труда— залог успеха

Наш рыбозавод из квартала в 
квартал перевыиолняет задания по 
добыче и обработке рыбы. Годовой 
план уже выполнен на 68 процен
тов. Завод на протяжении двух 
KBaipTaHOiB удерживает переходящее 
крашоё знамя обкома профсоюза и 
Томгосрыбтреста.

Такого успеха мы добились пото
му, что парторганизация сумела мо
билизовать коллектив на вьшолне- 
нйе принятых социалистических 
обязательств, постоянно добивается 
внедрения передовых методов про
мысла рыбы, борется за механиза
цию трудоемких процессов работ.

Анализируя прошлогодний опыт 
разрозненного лова, ко(ммувисты 
пришли к  выводу, что разрознен
ный промысел лучше Вести не ин
дивидуальным способом, а бригад
ным. Бригадный метод дает воз
можность О|дно(времеино ловить ры
бу и готовиться к  дальнейшему 
промыслу, позволяет планово вести 
облов водоемов, использовать все 
орудия лова, лучше осуществлять 
контроль за работой рыбаков. Этот 
метод сплачивает коллектив; члены 
бригады заинтересованы В общем 
успехе, опытные рыбаки охотно пе
редают свой опыт молодым.

Применение этого метода повво- 
лило значительно повысить произ
водительность труда рыбаков и ка
чество рыбной продукции. Если в 
1958 году вторая бригада гослова 
при индивидуальном методе добыла 
всего 20 центнеров рыбы, то нын-

Расширятьактив
в  некоторых партийнйх органи

зациях существует неправильная 
практика, когда одна часть ' членов 
партии не имеет поручений, а дру
гая ими перегружена.

Я, например, секретарь партий
ной организации колхоза, председа
тель постоянной сельскохозяйствен
ной комиссии сельсовета, член роди
тельского комитета школы. А с но
вого учебного года меня решено еще 
утвердить руководителем кружка по 
изучению конкретной экономики.

Я, разумеется, стараюёь по силе 
возможности выполнять все пору
чения. Но В том-то и беда, что осу
ществить это намерение часто не 
удается. Кроме того, в результате 
такой практики суживается круг 
нашего актива.

В нашем селе живут и работают 
агрономы, инженеры, ‘  механики, 
врачи, учителя. Среди них есть и 
депутаты сельсовета. Многим из них 
было бы по плечу руководство по
стоянной сельскохозяйственной ко
миссией, кружком конкретнйй эко
номики.

Но, избирая руководящие органы 
общественных организаций, мы, 
коммунисты, порой не очень серь
езно обдумываем, как рациональнее 
распределить наши силы, не подни
маем ответственности тех, кто вно
сит необдуманные предложения, 
рассуждая при этом так; «Когё 
угодно, лишь бы не меня».

Перегружены общественными 
поручениями в нашем районе многие 
коммунисты. Районному комитету 
партии нужно постоянно интересо
ваться тем, как расставлены комму
нисты, не допускать перегрузки их 
общественными поручениями, забо
титься о расширении актива.

П. БАЛАГАНСКАЯ, 
секретарь партийной организации 
колхоза имени Жданова Чаинского 

района.

че за этот же период работы бригад
ным методом оиа выловила 115 
центнеров рыбы. Бригада сумела в 
это же время хорошо подготовиться 
к  запорному лову. В 3— 4 раза по
высилась производительность труда 
и в других бригадах гослова и рыбо
ловецких артелях.

Изменили мы и метод запорного 
лова. Опыт показал, что при дли
тельной задержке воды на поймах 
рыба уходит в реки еще задолго до 
ее спада. Поэтому нынче мы реши
ли устанавливать запоры, не дожи
даясь спада воды. Для этого выбра
ли крутобережные истоки, соединя
ющие пойму с речками. Устанавли
вая запоры в истоках, пришли к  вы
воду, что надо менять их конструк
цию. Вместо делевых стали приме
нять юнговые запоры. Преиагущебт- 
во последних заключается, во-пер
вых, в том, что дно реки плотно за
крывается драикой и рыбы добы
вается больше, во-вторых, стои
мость их в пять раз дешевле, чем 
делевых. В прошлом году на речке 
Амма мы поймали в июле 53 цент
нера рыбы, а нынче —  более 200 
центнеров; это результат примене
ния юпговых запоров.

Очень выгодно использовать сет
ной промысел язя на поймах. Для 
постановки ряжевых сетей на язя 
мы выбирали наиболее глубокие ме
ста, где вода не так быстро на
гревается. По решению парторгани
зации во всех бригадах и рыбокол- 
хозах организовали ночной невод
ный и бродниковый промыслы рыбы 
ва мелких речках, зато'нах, стари
цах реки Оби. Это дает нам допол
нительно десятки центнеров рыбы.

Парторганизация нынче стала 
больше уделять внимания вопросам 
механи.зации трудоемких процессов 
на промысле и обработке рыбы. 
Каждому звену рыбаков выданы мо
толодки и метчики. В места сосре- 
до|'0чения разрозненного и запорно

го лова направлены .таревые плаш
коуты. Теперь рыбакам не прихо- 
дйтся тратить много времени на пе- 
рё!Д1Вижениё к водаемам и транспор
тировку рыбы.

На выгрузке и транспортировке 
рыбы от берега до цеха рыбообра
ботки используем кран «'Пионер» и 
узкоколейную железную дорО'Гу. По
строили водонапорную башню и 
провели водопровод в' моечное отде
ление цеха рыбообработки; Ведем 
подготовительные работы для меха
низации подв'ОДяого неводного про
мысла рыбы.

Все это дало положительные ре
зультаты; увеличилась добьпа ры
бы, повыси.лось качество выпу
скаемой продукции. Теперь на 
заводе нет ни одного рыбака и ра
бочего, не выполняющего задания 
по вылову и  обработке рыбы.

Оеобенио хорошо трудятся рыбаки 
второй бригады гослова, возглавляе
мой тов. Писаровым. БригаДа уже 
выполняла Г0ДОВОЙ план рыбодобы- 
чи на 137 процентов. Рыбаки пер
вой и третьей бригад гослова и ры
боловецкой артели «Память Киро
ва» свои годовые задания выполни
ли на 80— 85 процентов.

Десятки рыбаков завода работают 
в счет вторНго года семилетки. Сре
ди них —  Иван Корнеев, Александр 
Константиновский, Никандр Бука- 
рин и Иван Рожков, борющиеся за 
звание ударников коммунистиче
ского труда.

На днях по инициативе комму
нистов коллектив завода пересмот
рел свои обязательства. Мы реши
ли выполнить гoдoiвoй план рыбо- 
добычи к  1 ноября и до конца года 
дать стране не 500 центнеров ры
бы, кай обещали в начале года, а 
700 центнеров. И свое слово одер
жим.

А. НЕСТЁРОВ, 
секретарь парторганизации 
МолчановскоТо рыбозавода.

Буду ударником 
коммунистического труда

По всей стране ширится замеча
тельное патриотическое движение—  
соревнование за звание бригад и 
ударников коммунистического тру
да. Что может быть благороднее 
стремления жить и работать по-ком
мунистически!

Я тоже решил включиться в это 
соревнование и добиться звания 
ударника коммунистического труда.

Я обязался обеспечить бесперег 
бойную работу 9-й линии смены 
«Б», передать свой опыт членам 
бригады, помогать работницам по
вышать квалификацию, бороться за 
повышение качества, беречь мате
риалы. Я решил освоить оборудова
ние всего участка 8, 9 и 10 линий 
с тем, чтобы хорошо уметь настраи
вать это оборудование.

С тех пор, как я решил бороть
ся за звание ударника коммунисти- 
ческ"го труда, прошло четыре, меся
ца. За это время я освоил все обо
рудование участка, стал ведущим 
настройщиком 8, 9 и 10 линий сме
ны «Б», передал свои знания ком
сомольцу Рудину. Но вскоре после 
того, как тов. Рудин стал работать 
настройщиком, он тяжело заболел. 
Отсутствие одного настройщика 
осложнило обстановку на участке. 
Я совместил обязанности ведущего 
настройщика участка с обязанностя
ми операционного частроищика, за
менил товарйща. Преодолевая труд

ности, наш участок полугодО'Вой 
йлан перевыполнил. Почти 70 тысяч 
ламп дано сверх плана.

Хорошо работают на нашем участ
ке запайщица кандидат в члены 
КПСС Валентина Корпачева, цоколь- 
щицы Клавдия Козакова., Валентина 
Козлова, браковщица Вера Шере.че- 
тева, ножечницы Саша Кабанова, 
Рита Речкутя и Таня Иванова, мон
тажницы Люда Корзуя и Вера Арте
мова.

Во многом нам помогают ремонт
ники.'Вместе с опытными слесарями 
тт. Лиденманом и Ермиловым мы 
обеспечиваем ритмичную работу 
всех линий.

Меня приняли кандидатом в чле
ны КПСС в дни работы XXI съезда 
•КПСС. Но и за этот короткий срок 
я как-то по-другому стал оценивать 
все явления общественной и 
личной жизни, более ответственно 
относиться к.работе, к  решению 
вопросов, связанных е улучшением 
работы цеха, завода.

Чувствую, что у меня пока мало
вато .знаний. В новом учебном году 
буду изучать историю КПСС. Решил 
больше читать книг. Ведь книга —  
источник знаний, она поможет мне 
и в жизни, и в работе.

М. КРАЛЬКИН, 
ведущий настройщик участка 

цеха № 21 электролампового 
завода, кандидат в члены КПСС.

п а р т и й н о е  п р о с в е щ е н и е
в новом УЧ ЕБН О М  ГО Д У

в партйй'ных организациях нача
лась подготовка к  новому 1959 —  
1960 учебному году в системе пар
тийного просвещения. Она ведется с 
учетом итогов по.титического обра
зования в минувшем году. О чем же 
говорят эти итоги?

Прошлый учебный год характерен 
прежде всего всесторонним и глубо
ким изучением решений и материа
лов XXI съе.зда' КПСС. Изучение ма
териалов съезда обогатило и активи
зировало работу сети политического 
просвещения, повысило интерес ком
мунистов и широких масс беспар
тийных к марксистско-.Денинской 
теории. В Москве, на Украине и в 
Белоруссии, в Ленинградской, Сверд
ловской и ряде других областей и 
республик в ходе учебного года бы
ло создано дополнительно много 
кружков и семинаров по изучению 
материалов XXI съезда КПСС. Боль
шой по111уляриостью пользовались 
теоретические конференции, лекций 
и циклы лекций по проблемам, вы
двинутым XXI съездом. Например, 
на Украине по вопросам теории бы
ло прочитано более 34 тысяч лек
ций и проведено около шести тысяч 
теоретических конференций. Пропа
ганда и изучение материалов съе.зда 
обогатили идейную жизнь партий
ных организаций, способствовали 
политическому и трудовому подъему 
масс.

Главный вывод, который следует 
из опыта пропаганды и изучения 
материалов съезда, заключается в 
том, чтобы и впредь строить марк- 
сйстекп-ленинскую учебу в нераз
рывной связи с жизнью, е полити
кой Еоимуниетичесжой йартии. Надо 
еще выше поднять роль партийного 
просвещения как шкоды марк-сист-

ско-ле.нинскои закалки кадров, как 
важнейшего средства коммунисти- 
че'Ского воспитания.

В минувшем голу большое вни
мание уделялось изучению истории 
нашей партии. Повсе'.местно возросло 
число кружков и семинаров по ис
тории КПСС. В Белорусской, Казах
ской, Латвийской ССР, во многих об
ластях, краях и автояО'Мных респуб
ликах РСФСР историю партии изу
чало почти вдвое больше коммуни
стов, чем в предшествующие годы. 
Особенный интерес проявляли ком
мунисты к изучению деятельности 
паптии за последние годы.

Расширилась пропаганда эконооги. 
ческих знаний. повыси,дся ее идей, 
ный уровень. В школах, кружках, 
на семинарах, по индивидуальным 
планам эктномичеокую теорию изу
чало около двух миллионов человек 
—  почти одна треть занимавшихся 
в системе партийного просвещения. 
Характерно, что к  ргзучению вопро
сов политэкономии социализма и 
конкретной 9К0Н0М1ГКИ прояв.аяЛй 
.большой интерес не только трптй- 
ные, советские, хозяйственное, ин- 

‘ женернп-технические работники, но 
и рядовыя рабочие, колхозники, слу
жащие. На Северском метал.дургиче- 
ском заводе Свердловской области, 
например, конкретную экономику 
й,зуЧали две тысячи сталеваров, про
катчиков и других рабочих.

Итоги учебного года показали 
также, что расширилась и сеть 
кружков и семинаров по марксист
ско-ленинской философии. На Укра
ине имеется опыт работы кружков и 
семинаров по научному атеизму. 
Хорошо зарекомендовали себя мно
гие кружки и семинары, в которых 
изучаются основы марксизма-лени.

низма. Все большую популярность 
приобретает практика работы фа
культетов в вечерних университе
тах марксизма-ленинизма.

Партийные организации и комите
ты серьезно улучшили руководство 
политическим проовещением, стали 
больше внимания уделять подбору, 
терретической и методической под
готовке пропагандистов.

Вместе е тем в содержании и ор
ганизации партийного прО'Овешенйя 
имелись серьезные недостатки. Назо
вем главные из них.

Прежде всего, в партийном про
свещении еше не до конца преодо
лены элементы догматизма и шко
лярства, отрыв от жизни, от прак
тики коммунистического строитель
ства. Нередко в кружках и семина
рах идеи коммунизма преподносятся 
в абстрактной, отвлеченной форме. 
Это ослабляет рПль политического 
просвещения как могучего средства 
коммунистического воспитания со
ветских людей.

Занятия йно'гда проводятся фор
мально, мало внимания уделяется 
нагля.дности, дохелчивости. Творче
ский, тесно связанный с задачами 
коммунистического строительства, 
работой предприятия или колхоза 
разбор важнейших положений марк
сизма-ленинизма часто подменяется 
-дибо отвлеченным теоретизировани. 
ем, либо простым перечислением 
Фактов без их анализа и обобщения. 
Педо'Статочно вооружаются пропа
гандисты местными материалами" и 
К01нкретньши экономическими .зна
ниями.

В ряде кружков и семинаров вни
мание слушателей приковывается к  
вопросам, не имеющим в современ
ных условиях актуального знача-

В массово- 
политической 

работе 
каникул нет

Решения XXI съезда КПСС, по
становление ЦК КПСС «О состоянии 
и мерах улучшения массово-поли
тической работы среди трудящихся 
Стал1инской области» способствовали 
тому, что в нашей парторгани
зации политическому воспита

нию трудящихся стали уделять 
больше внимания. Агитаторы Kooi- 
дгунист тов. Иванов, кандидат в 
члены КПСС тов. Лукьянов, koimco- 
молка тов. Кованная и другие про
вели в нашем цехе не одну беседу 
по актуальным -вопросам произво|д- 
ства и на междунаро'дные темы. 
Редактор стенной газеты тов. Са- 
фарбакова ежемесячно выпускала 
стенные газеты.

Июньский Пленум ЦК КПСС 
выдвинул перед партийными органи
зациями задачу совергаенствопания 
производства, усиления борьбы за 
технический прогресс. Это требует 
нового размаха массово-политиче- 
окОй работы. А у нас получилось 
наоборот. СтеПгазета не выходит 
уже второй месяц. Последняя бесе
да в цехе состоялась в начале ию
ля. Агитаторы тг. Иванов, Лукья
нов, Ко<ванная будто объявили в 
массово-политической работе летние 
каникулы. Секретарь парторганиза
ции тов.' А. И. Иванов не придает 
значения этим фактам.

Такое положение не только в на
шем цехе завода.

Неверно Это! Надо пО’Дкрешить 
борьбу за технический прогресс 
новым размахом массово-политиче
ской работы. Только тогда можн'О 
рассчитывать на успех и в совер- 
шенствавании производства, и в 
воспитании людей.

Ф. n p dn n , 
мастер цеха N° 37 завода 

режущих инструментов, 
член КПСС.

Иксагэс дала промышленный ток
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Еще издали, за густой стеной 
зеленого леса видна красная 
крыша двухэтажного здания 
Иксинской ГЭС, слышен шум 
падающей воды. Электростан
ция в основном построена. 
Идет монтаж оборудования. 
17 августа первый агрегат дал 
промышленный ток. В конце 
августа будет сдан под нагруз
ку второй агрегат, в первой 
половине будущего года — 
третий, а такШе два электроге
нератора теплового резерва, 
которые будут подключаться в 

сеть в периоды большого рас
хода электроэнергии. . Мощ
ность ГЭС достигнет 1.080 ки
ловатт. Электростанция даст 
ток восьми колхозам района, 
райцентру, Чаинской РТС.

Коллектив строителей элек
тростанции проделал большую 
работу. Вырыт подводящий ка
нал, построены водосливная 
плотина и каменное здание 
электростанции. Смонтирован 
ряд понижающих подстанций, 
проложено 140 километров воз
душных электрических сетей. 
В тело земляной плотины, пре
градившей путь воде в старом 
русле Иксы, уложено около 40 
тысяч кубометров грунта.

На месте строительства Йк- 
синской ГЭС Bbipoc рабочий 
поселок. Каждый житель по
селка хорошо знает старшего 
прораба строительства А. Й. 
Зинина, монтажника М. Ф. Чу- 
раева, кладовщика А. Е. Це- 
велева. Они работают с перво
го дня стройки. Тов. Зинин ра
нее участвовал в строительстве 
электростанции в Омской об
ласти. Михаил Федорович Чу-

раев на стройке овладел слож
ной профессией монтажника. И 
сейчас ему доверяют монтаж 
СЛ0Я1Н0Г0 энергетического обо
рудования.

Среди передовиков стройки 
— бригадир монтажной брига
ды Лев Пе-герек, скреперист 
Владимир Зинин, бригадир ли. 
нейных электромонтажников 
Фёдоров, мастер iio монтажу 
энергооборудования Пегусов. 
Бригада тов. Федорова в тече
ние двух недель смонтировала 
пять понижаюгЦйх подстанций, 
ежедневно выполняет норму на 
200 процентов. На 140 и более 
процентов выполняет производ
ственные нормы бригада тов. 
Петерека.

Отряд строителей Иксинской 
ГЭС не мал, но пройдет еще 

•несколько месяцев, и на элек
тростанции останется один де
журный техник. Но и он будет 
дежурить дома. Обслужи
вающего персонала на самой 
станции не будет. Управление 
всеми энергоагрегатами авто. 
матизируетсЯ.

Построенная по проекту ин
ститута «Гипросельэлектро» 
Иксинская государственная 
гидро.электрическая станция 
поможет лучше использовать 
«белое золото» нашей области. 
Вырабатываемый ею электриче
ский ток уже сейчас приводит 
в движение жернова мельниц, 
элеваторы сушилок, продоль
ные пилы лесопильных стан
ков, льнотрепальные агрегаты.

Йа снимке: Иксинская госу
дарственная гидроэлектриче
ская станция.

Текбт и фото А. Кузина.

Б О Г А Т С Т В А  Т А И Г И
Речка Нюролька бе

рет начало в васюган- 
ских болотах и, вобрав 
в себя Многочисленные 
притоки, течет, изви
ваясь по тайге, сотни 
километров.

Василию Родионовичу 
Пайке хорошо известны 
эФи Места. Десять лет 
руководит он здесь 
охотничье-промысловой 
станцией.

В бесчйсленном мно
жестве водятся в 
здешних краях боровая 
и водоплавающая дичь, 
пушной зверь. Нередко 
встретишь лося, оленя 
и «хозяина тайги» —  
медведя.

Несколько лет тому 
назад речку перегоро- 
дйли плотины бобров. 
Толстые осиновые кря
жи аккуратно улёжены 
поперек Нюрольки, об

разовав запруду. Па 
глаз высота плотины 
метра полтора, ширина 
не меньше двух, а дли
на все восемь метров 
будет.

За бобрами организо
вано постоянное наблю
дение. Новосибирское 
отделение Всёсоюзного 
научно - исследователь
ского института охот- 
ничьВ1'о промыс.да за
крепило за этим райо
ном своего научного 
работника Алексея 
Павловича Жданова. 
Наёлюдёниями установ
лено, что на территории 
бывшего Иарымского 
округа бобры могут 
жить и размножаться в 
любом месте. На Ню- 
рольке бобры рассели
лись сейчас на огром
ной площадй, подняв- 
шйёь в верховья речки

километров на четыре
ста.

Прижился здесь и 
другой ценный зверек 
—  баргузинскйй со
боль.

Однажды зимой в 
верховья далекой таен
ной речки Утки вышли 
упряжки оленей. В нар
тах, закутанные в ме
ховые одежды, ехали 
Василйй Родионович 
Пайка и работники про
мысловой станций. 
На других нартах стоя
ли специальные ящики, 
в которых были малень
кие красивые зверь
ки  ^  баргузинские со
боли. Достигнув ре
чушки Малой Утки, 
упряжки остановились. 
Клетки начали снимать 
к  ставить прямо на 
снег. Открыв дверцу, 
туда бросали куски ло

синого мяса (на первый 
случай была необходи
ма подкормка).

Пока зверьки знако
мились с тайгой, они 
питались у кормушек, 
остав.Ленных людьми. 
Вскоре сюда таким лге 
путем были завезены и 
другие пушные зверьки 
ценной породы..

За последние 10— 15 
лет на севере Томской 
области . выпущены 
сотни ценных зверь
ков. Многие из них 
йастолько прижи- 
лйсь и размножились 
здесь, что имеют уже 
промысловое значение. 
Нарымская тайга отдает 
мягкое золото людям. 
Мех, добытый здесь, 
славится на мировом 
рынке'

п .кол о товкин .

ния. Некоторые партийные органи
зации мало заботятся о то-м, чтобы 
каждый коммунист оистёматически и 
целеустремленно, из го'да в год йо- 
вышал свой идейно-политический 
уровень, овладевал марксизмом-ле
нинизмом, как целостным учением. 
Передки случаи, когда политические 
занятия, особенно в кружках теку
щей политики и конкретной эконо
мики, превращаются в обычные по
литинформации или произВ'Одствен- 
ные совещания. Слабо осуществляет
ся руководство политическим само
образованием, являющимся в совре
менных условиях^ основным методом 
изучения марксизма-ленинизма. К 
занятиям в системе па|ртййного про
свещения мяло привлекаютей бес
партийные. Многие партийные орга
низации плохо руководят работой 
политшкол, кружков и се.минаров в 
системе комсомольского политиче
ского просвещения.

Каковы главные задачи будущего 
учебного года? На что должно быть 
нацелено вйимаяие партийных орга
низаций?

Основным содержанием политиче
ского просвещения в наступающем 
учебном году должно стать глубокое 
изучение произведений классиков 
марксизма-ленинизма, истории и те
ории КПСС, теоретических проблем 
и практических задач, выдвинутых 
XX! съездом партии и Пленумами 
Центрального Комитета КПСС, моби
лизация трудящихся на успешное 
претворение в жизнь семилетнего 
пляма развития народного хозяйства 
СССР.

Задача состоит в том, чтобы по
вседневно и настойчиво добиваться 
дальнейшего улучшения содержания 
политического просвещения, повы
шения его идейного уровня, дейст
венности и воспитательной роли. 
Следует креПитЬ связь политической 
учебы с жиэйью, с практикой ком
мунистического строительства, под
чинить политическое просвещение.

конкретным задачам, за решение ко
торых борются партия и весь народ, 
коммунистическому воспитанию со
ветских лйдей, повышению йх поли
тической со.знательности, трудового 
;-‘нтузиазма и общественной активно
сти.

Политическое просвещение долж
но доносить идеи коммупи.зма до 
сознания трудящихся в виде вполне 
01П,ределенпых ко'нкретяых задач, мо
билизовывать их на борьбу за пре
творение коммунистических идеалов 
в жизнь, помогать в пер|вую очередь 
воспитанию коммунистического от
ношения к труду. Оно призвано рас
крывать глубочайший теоретический 
и практический смысл осуществлен
ных партией в последние годы ме
роприятий, в гигантской степени 
ускоряющих наше продвижение к  
коммунизму, широко популяризиро
вать ростки нового, коммунистиче
ского во всех сфеЦах жизни нашего 
общества. Вся практика политиче
ского просвещения должна способ
ствовать развитию моральных сти
мулов к  труду на благо общества, 
овладению конкретными навыками 
общественного самоуправления, вос
питанию советских людей в духе 
коллективизма и трудолюбия, со
циалистического Интернационализ
ма и патриотизма, высоких принци
пов коммунистической нравственно
сти.

В oiprairasannH по.читического 
просвеще|Ния, как этого требует 
опыт, главное внимание надо сосре
доточить на политическом caiMoo6pa- 
зовании и в первую очередь на кол
лективных, семинарских формах са
мостоятельной учебы. Необходимо 
создать широкую сеть теоретических 
семинаров по изучению как система
тических курсов, так и отдельны-^ 
проблем истории КПСС, философии, 
политэкономии, а также вошносов 
конкретной экономики, текущей по
литики, атеизма, международного 
положения, социалистического стро

ительства в .народяо-демократиче- 
ских странах, мирового коммунисти
ческого движения.

У
Следует всячески поощрять изу

чение в тео1ретичёских семинарах от
дельных проблем марксизма-лени
низма в связи с родом деятельности 
и профессиональными интересами 
слушателей (вопросов коммунистиче
ского воспитания, марксистежой эс
тетики, философских проблем биоло
гии, физики, химии и т. д.). Основ
ным содержанием семинаров должна 
быть самостоятельная работа над 
книгой с последующим творческим 
колле'Ктишым об'Суждениеи изучен
ных самостоятельно вопросов.

Ны'не, когда значительно расши
рился общий и политический кр'Уб’о- 
зор трудящихся, массовыми тиража
ми издается теоретическая и поли
тическая литература, следует осо
бенно строго соблюдать прйнцип 
добровольности в политическом об
разовании. К обучению в кружках 
надо привлекать только тех, кто не 
имеет необходимой подготовки для 
самостоятельной учебы, проявлять 
больше заботы о развитии у  слу
шателей кружков и политшкол на
выков самостоятельной работы над 
книгой.

В современных условиях перво
степенное значение приобретают 
массовость, ра.чмах партийно-пропа
гандистской работы. Надо шире 
привлекать к  обучению в П'Олит- 

! школах, кружках, семинарах, вечер- 
{ них университетах марксизма-ленн- 
i низма беспартийных, прежде всего 
I комсомольцев, активистов, передо- 
; виков производства, представителей 
интеллигенции. Партийные организа
ции и комитеты призваны усилить 
помощь системе комсомольского по
литического просвещения, вы.телить 
для руководства комсомольскими 
политическими кружками и семина
рами лучших, знающих и любящих 
работу среди молодежи пропаганди-

Лес—сверх 
плана

Коллектив Южного лесопункта| 
Ново-Тегульдетского леспромхоза в ' 
этом году обязался дать сверх п.ча- 
на 7 тысяч кубометров древесины.

Итоги работы за семь месяцу 
показывают, что принятьге оба 
тельства выполняются успев 
Сверх семимесячного задания вывК^ 
зено 4.310 кубометров леса. Сейчас 
темпы заготовки и вывозки древеси
ны царащиваютОя с каждым дйем. 
Если, например, 1 августа было 
вывезено 233 кубометра, то 3 ав
густа —  276, 4 августа —  357 и 
5 августа —  390 кубометров.

Как же лесопункт добился этих 
результатов?

Для всех мастерских участков 
здесь подготовлены новые склады. В 
результате сократилось расстояние 
трелевки. Сейчас лес трелюется на 
500 метров и меньше. Хорошо отре
монтирована железная дорога.

На лесопункте 3 мастерских уча
стка, коллективы которых соревИу- 
ются между собой. По результатам 
июля первенство завоевал участок 
мастера Дмитрия Бойченюка, выпол
нивший задание на 120 процентов. 
Только на один процент отстал ма
стерский участок Петра Шестакова.

На Южном лесопункте древеси
на выВозйтся в хлыЬтах. На сор
тименты хлысты разделываются на 
ниЖнем складе. Не.чёгко разделать 
300— 400 .дсубометров ежедневно. 
Поэтому работа организована в 2 
смены. Разгрузка сцепов механизи
рована. На нижнем складе зВенья 
соревнуются за наиболее рациональ
ную разделку хлыстов. План выхода 
деловой древесиньг за 7 месяцев 
перевыполнен на 4.440 кубометров..

На лесопункте выросли замеча
тельные кадры механизаторов. Ком
плексное звено электровалыцика 
Филиппа Копылова в составе трак
ториста Владимира Скопинцева и 
помощника М, Косорбенова выполни
ло июльское задание на 137 процен
тов, дав сверх плана 215 кубомет
ров леса. На 117 проценФов выпол
нило задание звено электровальщи
ка Никанора Нестер.еца. Крановщик 
Павел Петрович Шиянгов погрузил 
сверх плана в июле 1.191 кубометр 
леса, выполнив задание на 171 про
цент.

—  Но это не предел, —  говорит 
технорук тов. Родионов. —  Темпы 
не будут снижены. Рассчитываем 
выполнить годовой план к 20 нояб
ря и намного перевыполнить при
нятые социалистические обязатель
ства-

c. ЧЕРНОВ.

стов, оказывать им повседневную 
помощь.

Надо стремиться к  тому, чтобы 
каждый коммунист и беспартийньгй, 
обучающийся в системе партийного 
просвещения, вел активную пропа- 

I гандйстскую и агитационную рДботу 
' в массах. Необходимо обратить серь

езное внимание на последователь
ность, преемственность в партий
ном просвещений.

В связи с выхо'дом в свет нового 
учебника по историй КПСС, в кото
ром дается новая трактовка некото
рых принципиальных вопросов и ос
вещается последний, более чем 
двадцатилетний, насыщенный важ
нейшими событиями период деятель, 
ности партии, а также, учитывая,, 
что знаИие героической истории пар. 
т ш  является обязанностью каждого 
коммуниста, необходимо организо
вать широкое, дифференцированное 
по срокам и методам изучение исто
рии КПСС в системе по.ДИтиЧеского 
просвещения.

При изучении истории КПСС глав, 
ное внимание необходимо сосредото
чить на всестороннем и глубоком 
изучении деятельности партии во 
время Великой Оточествепной войны 
и послевоенные годы, особенно пос
ле XIX съезда КПСС.

Широко привлекая при изучений 
истории КПСС материалы из исто
рии местных партийных организа
ций, в то же время нельзя допу
скать, чтобы история местных пар- 
Фийных организаций изучалась в от
рыве от истории КПСС, про’летароко- 
го ^революциовпого движения в' на
шей стране в целом.

Требуется еще активнее развер
нуть изучение коммунистами и бес
партийными политической экономии 
социализма и вопросов конкретной 
экономики. Важ.но шире практико
вать проведение эко-помичееких кон
ференций, коренным образом улуч- ’ 
шить пропаганду передового опыта.
В оспове экономического образова-
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ТЕЖ ЯИ Ч БСХСО М У П Г О Г Р Е С У У ^  
Ш Е Р О К У Ю  Д О Р О Г У

Групповой метод обработки 
деталей—на заводы Томска

Б решениях июньского Пленума 
ЦЁ КПСС ужЕ1йаны конюретные пути 
технического перевооружения дейст
вующих предприятий и особое вни
мание уделено еиедреняю передовой 
технологии. Наряду с прменением 
других дрогйессйвньгх технологиче
ских процессов Пленум ПЁ КЙСС 
реко1меядует широко применять 
групповой метод обработки деталей.

Этот метод разработан в Ленин
граде под рукевояствОй кандидата 
техничегасих наук С. П. Митрофано
ва. За разработку новОто метода
С. П. Митрофанову пфйсуждена Ле
нинская премия.

Осо'бе|Н®остБй серийного производ
ства являются, длительные переры
вы й работе обо'рудования. Они воз
никают при переходе от обработки 
оДногО тиПа деталей к  другому й 
необходй»1ы для настройки станка, 
установки новых приспособлений и 
мехаяиамю1В и т. д.

Сложность серийного и особенно 
ме.ткосе|рййного производства, боль
шое разнообразие Деталей, машин и 
приборов, выпускаемых предприя
тием, а также методов их Изготов
ления затрудняют осуществление 
К05Ш.ЧВК.СН0Й автоматизации и меха
низации производственных йроцес- 
сов. При разработке технологий 
каждой обрабатываемой деташ тех
нологи обычно не учитывают ранее 
разработанные и применяемые в 
производстве методы изготовления 
аналогичных деталей.

Предложенный ленинградским 
ученым (Метод позволяет добиться 
ускоренного стаершеяствования се
рийного прюизвсдства.

OcHotBofl группового метода обра
ботки дета.Тей является четкая клас
сификация деталей мапганостробнйя 
и приборостроения в за1вйсимости от 
условий их обработки. При разра
ботке технологического процесса 
номенклатурной единицей становит
ся не отдельная деТаль или узел, а 
технологическая группа сходных 
деталей й узлов. При этом техноло
гические группы комплектуют по 
отдельным технологическим опера
циям. Метод охватывает все стадии 
производственного процесса: проек- 
тирование изде.тия, подготовку про- 

■ изводства, выбор заготовки и обору
дования, а также вопросы организа
ции производства.

Еоиплекс'ная разработка техноло
гии и оргаеизации производственно
го процесса позволяет перенести в 
мелкосерийное производство opraiHH- 
зациоеные формы и методы труда 
поточно-массового произво.тстпа. Де
тали и узлы новых изделий вклю
чают в действующие групповые тех
нологические про(Цесеы, охватываю
щие оснащение и оборудование. 
Органй.зация выпуска новых и.зде- 
лий в этих условиях не требует 
длительной и трудоемкой подготовки 
производства.

Между тем, на многих заводах 
Томска технологическая подготовка 
производства серийных изделий ве
дется долго и требует больших зат
рат. Это затягивает выпуск новых 
изде.тий, перегружает инструмен
тальные цехи.

При групповом методе число при
способлений для обработки дета.Юп 
уменьшается, а стоимость их изго
товления снижается прежде всего 
за счет использоваийя в новом из
делии деталей, уже применяющихся 
в производстве. Для производства 
деталей, близких по конфигурации,

ния должно быть глубокое изучение 
эконо(Мической теории марксизма- 
ленинизма, экономических законов 
социалистического способа произ
водства, основных задач советско
го народа, выдвинутых XXI съез
дом и 11ленумами ЦВнтрального Ёо- 
митета’ КИСС. Ясно, что Надо обра
тить особое внимание на изучение 
материалов и решений июньского 
Пленума ЦК о тех®ическом про
грессе и предстоящего Пленума ЦК 
по сельскому хозяйству..

На 1959 —  1960 год рекомен
дуются следующие формы политиче
ской учебы:

для коммунистов и 6ecnapTHHHbrXi 
не имеющих минимума политических 
знаний и достаточной общеобразова
тельной подротов'ки, —  политшколы 
(на базе готовящегося к  печати пе
реработанного йздая^гя книВи «Осно
вы политических знаний»);

кружки и семинары по изучению 
истории КПСС (на базе вышедшего 
в свет учебника «История Коммуни
стической партий Советского Сою
за»);

кружки и семинары по изучению 
основ марксизма-ленинизма (на базе 
готовящегося к  печати учебного по
собия «Основы йарксизма-лениниз- 
мД»); '

семинары и кружки по изучению 
марксистско-ленинской философий
(на базе готовящегося к печати ис
правленного и дополненного издания 
книги «Ооно(вы марксистской фило
софии»), политической экономии (на 
ба.зе готовящегося к  печати исправ
ленного и дополненного издания 
учебника «Политическая экономия», 
а Также готовящегося к  печати по
пулярного учебного пособия по по- 
литэк(томии), конкретной экономи
ки (на базе готонящихся к  изданию 
учебных пособий «Экономика социа- 
.тистических промышленных пред
приятий», «Экономика социалисти
ческих сельскохозяйственных пред- 
цриятий»^ .«Экономика строительст-

но имеющих разные базовые поверх
ности, в прйсйо1Сйбл'0Н1йй достаточно 
переставить или заменить зажим
ные кулачки или другие части.

Это просто й пойявно каждому 
маШИНОстрОйтелю. Нй, тем не менее, 
оснастка, имеющаяся на томских 
предприятиях, применяется для 
групповой обработки деталей редко 
и беоаистеМйо. Пройоходит это пб- 
Tojry, что технолог, разрабатываю
щий техно.тогичес'Кий процесс, не 
ставит перед собой задачу мяого- 
кратното использова1Ния оснастки, 
конструктор со'Эдает приспособление 
не универсальное, а пригодное лишь 
для данйой детали.

В результате на заводах Томска 
разрабатывают сотни технологиче
ских карт: что ни деталь^ то своя 
технодогическая карта, своя оснаст
ка. А на многих ленйиградекйх за
водах, где широко распространен 
гррг,повой метод обработки деталей, 
более 80 процентов oicHacTKH подби
рается из уже существующей, и 
только 20 процентов создается 
вновь. Данные Ленй1Н'гра,дакого сов
нархоза свидетельствуют, что груп
повой метой обработки деталей поз
воляет повысить произво1дитель- 
ность труда рабочих, увеличить 
про1пусяяую способность оборудова
ния и выпуск продукцйй на 
единицу оборудования, снизить 
накладные расходы на единицу вы
пускаемой продукции. Оя дает воз
можность уменьпгить число налад
чиков, мастеров, а также снизить 
затраты на опециалиную техиологи- 
ческую оснастку, сократить затраты 
на техническую подготовку прогаз- 
водства.

Практика ленинградввих заводов 
показывает, что внедрение груп
пового метода обработки дета
лей на револьверных станках 
сокращает затраты времени: на
перестройку станков —  на 40 
процентов, на обработку де
талей— ва 33 процента. Новый ме
тод уменьшает затраты на обслужи
вающий йерсонал на 55 процентов, 
на оснастку— на 46 процентов. Об
щая годовая экономия на один ре
вольверный станок составляет при 
работе  ̂в две смены 20 —  25 тысяч 
рублей. Значительная экономия до
стигается при переводе на группо- 
В'ой метод работы и других видов 
оборудования.

Организация груйпоВогО метода 
производства не требует значитель
ных яре.дств. При его внедрении За
траты окуеятся в короткие сроки.
■ Некоторая работа по внедрению 

этой прогрессивной технологии про- 
де.таеа на предприятиях Томского 
зкоИомиЧВекого района. Проведен се. 
минар Инжеш'ров-констру1ЮНро1з 
и технологов заводов, на котором 
томские специалисты бы.ти ознаком
лены с инициативой ленинградскй.х 
новаторов. В Ленинграде иа семина
ре по групповым методам обработки 
деталей побывали ириенерЬ! То(М- 
ского эле|Ктромеха«ичО'Ского завода. 
Участники семинара прослушали 
лекции по групповому методу обра
ботки деталей и участвовали в Прак
тических занятиях на заводах Ле
нинградского совнархоза. В Ленин
граде им выдали альбомы технологи
ческих карт и чертежей оснастки, 
схВ(Мы унификации и класейфика- 
цйи деталей и другие материалы.

Используя метод ленинградцев, 
коллектив электромеханического за*

' вода составил т а н  внедрения груп
пового метода обработки деталей на 
своем предприятии. На заводе соз
дана группа для ра.эработки этого 
метода. Oira провела некоторую ра
боту по классификации дета.тей руч
ных и колонковых электросверл, 
вентиляторов местного проветрива
ния и электродвигателей, по унифи
каций и нормализации шестерен 
Электросверл, по разработке группо. 
вых техяоло,г1Р1еских. процессов на
стройки тодсарного 4-шпиндельного 
автомата в цехе № 3.

В июле Томский совнархоз про- 
(Вел плтищнекный (семинар для веду
щих технологов и ковструкторов по 
OiCiHacTKe. На ceMiBBape .представите
ли Томского электромеханического 
завода рассказали об «пыте ленин
градцев.

Одважо групповой метод обработ
ки  деталей внедряется на предприя
тиях совнархоза очень медленно. 
Даже на электромеханическом заво
де, где впервые в области начато 
это хорошее дело, за последнее вре
мя работы замедлились. 'В группе по 
внедрению этого метода ос+ались 
лишь инженер той. Иванов й техник 
тов. Коровин, но и  01ИИ загружены 
текущими делами.

Управление электротехнической и 
металлообрабатывающей промыш- 
ленйостй совнархоза вопросами 
ннёдреййя перёдовОго метода обра- 
боФки практически не занимается. 
Пр оиэв 0|Д ств етно -Фехиячеокий отдел 
соавархоза недостаточно настойчиво 
Провояит эту работу на предприя
тиях и в спе|ЦШльяом конструктор
ском бюро совнархоза.

Групповой метод обработки дета
лей позволит полнее использовать 
резервы, имеющиеся на наших за
водах. Этому прогреосйвному метбду 
надо дать широкую дорогу. На каж 
дом заводе следует организовать 
специальные группы по внедрению 
этого метода, создать им все условия 
для плодотворной работы.

Д. КЛЕЙМАН, 
сФарший имйюнер пройэводЬт- 

венно-технического отдела сов
нархоза.

П О С Л Е  С М Е Н Ы . . .

■SI.'

„Спутник рабочего и

«Спутник рабочего» —  так назы
вают на Томском электромеханиче
ском заводе техническую книгу. Ра
бочие —  частые гости в заводской 
технической библиотеке. В библиоте
ке много всевозможных отечествен- 
йых и зарубежных изданий по ав
томатике, электротехнике, слесар
ному и токарному делу.

...На полках аккуратно разложе
ны книги, журналы, газеты. Группа 
молодых рабочих с интересом рас- 
сматрийает «Бюллетень изобрете
ний» —  нельзя Ли применить что- 
нибудь на родном заводе.

Молодёжь с любовью отзывается 
о заводской библиотеке. Еще бы. 
Здесь заботливо относятся к  каждой

просьбе рабочего. Вчерашние деся
тиклассники могут получить посо
бия для того, чтобы успешно овла
деть профессией.

Большую помощь оказывает биб
лиотека студентам-заочникам, рабо
тающим на заводе. Здесь они могут 
получить консультацию по многим 
техническим вопросам.

В нынешнем году шесть рабочих 
завода окончили политехнический 
институт. 15 —  получили дипломы 
техников. Среди них —  активнее 
читатели технической библиотеки 
Борис Попов, Александр Никифоров, 
Василий Герасимов и другие.

Е. НАЗАРОВ.

Строительство в рабочем поселке
Могочш-Широко развернулось жилищное 

и куЛьтурнЬ-бытовое строительство 
в пос. Могочино МолчановСкого 
района. Скоро здесь вступят в Строй 
13 двухквартирных домов и один 
четырехкёартирный. Пять недавно 
построенных домов уже заселили 
рабочие семьи.

Большое внимание уделяется в 
Могочино и индивидуальному жи
лищному строительству. Только за 
последние четыре года новые дома

построили 96 рабочих 
ского лесозавода.

В 1958— 1959 году лесозаводу 
разрешен кредит на индивидуальное 
строительство на сумму в 339 тысяч 
рублей. С помощью этих средств 
Построят себе дойа еще 36 работни
ков завода.

В поселке заканчиваются, отде
лочные работы в здании детских яс
лей. В новом учебном году учащиеся 
Школы рабочей молодежи перей
дут в новое просторное зда(Ние.

Л. РЫ6АЛ0В.

ОЧАГИ КУЛЬТУРЫ В дни ЖАТВЫ
Коллектив художественной само

деятельности Молчановского район- 
но1о Дома культуры задолФо до на
ступления жатвы начал готовиться 
к  обслуживанию хлеборобов в поле. 
Выла создана агитхудожественная 
бригада.

С начала уборочных работ брига
да побывала уже в двенадцати кол
хозах. Ее участники читают лек
ции, выпускают ■ бЬевые листкй, 
помогают работникам сельских клу
бов.

Обслуживанием хлеборобов на 
уборке урожая заняты работники 
многих колхозных клубов и других 
очагов культуры ■ Молчановского 
района.

Заведующий Тювйнским сельским 
клубом Бита.1ий Фукалов пробел в 
колхозе имени Сталина беседы о 
передовых методах заготовки сена и 
косовицы хлебов. С участием клуб
ного акФива в полевых станак и на 
усадьбе эФой сельхозартели ббнов- 
лёна наглядная агитаций. Здесь про
водятся вечера отдШха колхозников. 
Готовить их помогают студенты Том
ского университета, приехавшие в 
колхоз на уборку урожая.

ва», «Экономика советской торгов
ли»), аФейзма, текуи|ей политики, 
международного положения, социа
листического сФройтельства в на
родно-демократических странах, ми
рового коммунистического движения;

экономические школы (промыш- 
л енного, се л ьокохозяй ctbcihh ого )
строительного, траасиортнО'ГО, торго
вого профиля);

университеты марксизма-лениниз
ма (общие ВВток'и и факультеты: ис
торический, философский, эконо
мический):

самостоятельная работа по инди
видуальным планам, а также в со
ставе теоретических семинаров пЬ 
изучению отдельных произведений 
кВассиков марксизма-ленинизма, от
дельных проблем истории КПСС, ди
алектического и BCTOipiHkecKoro мате
риализма, по.титической экономий, 
истории мирового коммунистическо
го национально-освободительного и 
демократического двиЖе(Няя.

Ва.ЩНенптя задача партийных 
оргаяшаций сейчас —  подобрать и 
организовать теоретическую и мето
дическую Подготовку руководителей 
политшкол, кружков, семинаров, 
консультантов и лекторов. Важно 
привлечь к  пропагайдйстсжой работе 
специалистов различных отраслей 
народного хозяйства.

До начала учебного г0(Да рекомен
дуется провести отдельно для каж 
дой категорий Пропагандистов 1 —  
2 занятия на постоянно действую
щих семинарах при райкомах, гор
комах партии и партийных комите
тах. Накануне нового учебного года 
илй в начале его организовать при 
обкомах, крайкомах партии,и -ЦК 
компартий союзных республик 10—  
15-дневные курсы руковпДйте.чен 
кружков, семинаров, лекторов и 
консультантов.

Необходимо активизировать дея- 
телыюсть домов и кабинетов поли
тического просвещения, повысить их 
роль Б помощи пропагандистам а

самостоятельно изучающим теорию, 
в обобщении и раопростране1нии пе
редового опыта.

Заслуживает распространения 
инициатива партийных организаций 
Москвы по созданию при крупных 
Первичных партийных организациях 
кабинетов политического просвеще
ния на обЩёсФвёнкЫх началах, а 
также опыт ряда организаций по 
созданию при доМах й кабинетах по
литического просвещения методиче
ских групп и советов.

В помощь пропагандистам и изу
чающим теорию необходимо органи
зовать циклы лекций по вопросам 
теории и истории нашей naipTHH, 
коммунистического строительства и 
коммунистического воспита,иия.

В политическом просвещении 
важная ро.ль Прин.гдлежйт печати, 
радио и телевидению. Их долг —  
яркими, содер.жаФельнымй статьями 
и материалами помогать пропаган
дистам и слушателям в изучении 
произведений классиков ма.рксизма- 
ленинизма, теории и истории КПСС, 
в теоретическом осмысливании пар
тийных документов, актуальных 
проблем соВремеяяоСти. Эти статьи 
должны с.чужить образцом нераз
рывной связи теории е практикой, 
раскрывать силу, действенность 
марксистско-лениискйх идей, пока- 
■зывать, как эти идеи претворяются 
в жизнь.

Своевременная и организованная 
подготовка к  новому учебному году 
в системе партийного просвещения, 
его успешное проведение —  важная 
задача каждой партийной организа
ции, каждого партийного комитета. 
К решению ее уже сейчас должно 
быть привлечено самое пристальное 
внимание всех партийных работни
ков и активистов. Только при этом 
условии политическое просвещение 
выполнит огромные задачи, которые 
возложены на него XXI съездом 
КПСС.

(«Правда» за 16 августа.).

Коллектив художественной само
деятельности Дома культуры сель
хозартели «Прогресс» выступает на 
полевых станах с концертами. Ак- 
тйвйсты Дома ку.чьтурь1 много на
писали лозунгов, связанных с убор
кой урожая, участвуют в выпуске 
боевых листков и «молний».

Многое делают в эти дни работ
ники районной библиотеки,.возглав
ляемой В. А. Перовской. Их силами 
оформлен полевой стан в колхозе 
ийеНи Ленина. Там привлекает 
внимание плакат «Что дает раз- 
дельнач уборка урожая зерновых.). 
В библиотеке оборудована книжная 
выста.вка: «Вовремя и без потерь 
уберем урожай».

Тунгусовская сельская библиоте
ка оформила книжную выставку: 
«На работу славную, на дела хоро
шие». Материалы выставки расска
зывают о преимуществах раздель
ной уборки урожая. Для поселков, 
полевМх станов подготовлены 42 
плаката, заменен и обновлен книж -

четырех передвижныхныи фонд 
библиотечек.

Кинопередвижки, обслуживающие 
СокоЛовский, Колбинский, Гришин- 
ский, Тунгусовский и Знаменский 
сельские Советы, регулярно выез
жают в производственные бригады.

Ежедневно по местному радио 
пe^)eдaeтcя дневник социалистиче
ского соревнования на уборке уро
жая.

Но в работе некоторых учрежде
ний культуры еще чувствуются 
медлительносФь, раскачка. Не орга
низовали выступлений агитбригад в 
поле Алексеевский, Федотовский 
сельские кЛубы. Не везде перед по
казом кинофильмов проводятся бе
седы об итогах соревнования на 
уборке урожая, мало проводится 
читок и бесед в полевых станах. 
Мы стремимся ликвидировать эти 
упущения.

заведующим
Д. КАРБЫШЕВ, 

Отделом культуры
Молчановского района.

Спортсменка-колхозница
...Декабрь намел высокие 

сугробы. В селе Новотроицком 
не смолкал веселый смех: с го
ры стремительно мчались са
лазки, скользили лыжни
ки. Десятилетняя Люда IlaiH- 
кратьева смотрела им вслед: у 
нее не было лыж.

— Дайте прокатиться, де
вочки!

— Ого! Еще сломаешь. — И 
исчезали за поворотом.

— Все равно буду ходить на 
лыжах, увидите! — кричала 
веНед им Люда.

И она сама сделала лыжи. 
Пусть и.х, заменили две дощеч
ки — простые клепки от обык
новенной Кадкй, прикреплен
ные ремешкамй, но снег под 
Ногами не проваливался.

Вскоре после этого на кру. 
Фом берегу озера бь!л сооружен 
примитивный трамплин. Прыга
ла с Него и Люда. Конечно, не 
раз приходилось нырять в 
сугроб, после ушибов вытирать 
украдкой слезы. Не без этого... 
Мать только качала головой.

Сколько в доме было радо
сти. когда Люде купили лыжи! 
Теперь девочка ходила а шко
лу на лШжах. Й так всю зиму.

Окончив семь классов, Лю
да перешла в десятилетку в 
Кожевниково. Опять зачастую 
в морозные январские и фев
ральские дни она вставала на 
лыжи, чтобы успеть на заня
тия, а потом вернуться домой. 
Дистанцию нельзя было наз
вать короткой — пятнадцать 
километров.

У Люды постепенно выраба
тывались выносливость, сила, 
закалка. Ее стали увлекать не 
только лыжН, а й другие виды 
спорта: она дальше всех мета
ла гранату, отлично стреляла, 
вихрем проносилась на катке. 
Летом, когда старшему брату 
Павлу купили велосипед, на
училась ездить и Люда. На

школьных состязаниях девочка 
неизменно завоевывала призо
вые места.

После восьми классов Люда 
пошла работать в колхоз. И 
там не забывала о спорте. Пер
вый серьезный экзамен приш
лось держать нынче. Среди 
лыжниц на зональных соревно
ваниях сельских спортсменов 
она была первой, отстояла так
же честь Кожевниковского рай
она на областной зимней спар
такиаде в Томске. Люда оста

вила далеко позади своих со
перниц. Следующая проба сил 
состоялась опять в Томске — 
в состязаниях по велосипедно
му спО(рту на первенство 
ДССО «Урожай». Молодая 
колхозница селЬхозарФёлй «За
веты Ленина» показала хоро
шее время и вышла на вто
рое место. Она привезла кубок 
и грамоту.

В составе сборной областной 
команды Людмиле предстояло 
выехать в Бийск и принять 
участие в состязаниях на пер
венство Западной Сибири й 
Дальнего В.остОка. Кроме нее, 
из КожевникО(ВСКого района 
поехали еще двое ребят и свер
стница Люды — Нина Йгнаю- 
внч из колхоза «К Новым побе
дам».

В Бийск съехались физкуль
турники Читы, Кемерово, Крас
ноярска, Томска, Новосибир
ска. До начала состязаний ос
тавалось четыре дня. Девушкй 
посвятили их тренировкам, ос
мотрели трассу.

Борьба было нелегкой: на
трассу вышло много опытны.'с 
гонщиков. Людмила Панкрать
ева отличилась в кроссе на де

сять километров. Она финиши
ровала первой. Нина Игнатович 
пришла третьей. В командном 
зачете девушки-томички завое
вали Б кроссе первенство.

А . С О К А Л Ь С К И Й .

Каждую пятницу после сме
ны; вооружившись лопатами, 
носилками и метлами, выходят 
работники ТЭЦ-1 на воскресни
ки по благаустроЙ1СТВ1у. Оки от- 
ремштировали дорогу, убрали 
с территории ТЭЦ мусор; вдоль 
берега раки Ушайки поставили 
деравяиный штакетник. В те
атральном сквере смонти
ровали красивые ажурные 
металлические светильники 
слесари электроцеха Свечников 
и Панулов, дежурный электро- 
мойтер Шубин, машинист теп
лосилового цеха Бабиков й дру
гие. Такие же светильники бу
дут установлены на территории 
ТЭЦ.

На территории станции раз
биты аккуратные газоны, пест

реют яркие цветы, шелестят 
листья яблонь. Радует глаз 
цветочная клумба, которую раз. 
били работницы эксплуатаци
онного отдела станции Лидия 
Павловна Шипулина и Вера 
Максимовна Григорьева. Они—- 
энтузиасты садоводства и цве
товодства. Весной они выращи
вали цветочную рассаду, затем 
пересаживали ее на клумбы, а 
сейчас каждый день любовно 
ухаживают за своими питомца
ми — ведут прополку и полив
ку, рыхлят землю, подкармли
вают растения.

На снимке: работники ТЭЦ-1 
на воскреснике по благоустрой
ству.

Фото и текст В. Белимова.

Б лагоустроим  родной  Том ск

Равнодушных 
не должно быть!

в этом году томичи горячо взя
лись за благоустройство города. 
Весной посадили тысячи деревьев, 
кустарников и цветов. Охотно уча
ствуют томичи в санитарных суб
ботниках. Их руками приведены в 
порядок многие скверы, улицы и 
усадьбы.

Но, к  сожа.чению, есть отдельные 
пассивные лица, которым нет ни
какого дела до благоустрОйсФва сво
его города, улицы, усадьбы. Неред
ко участники санитарных субботни
ков очищают подъезды и тротуары 
около домов частных владельцев и 
местных Советов, а их жители рав
нодушно созерцают эту картину. 
Если, к  примеру, в субботу пройти 
по уЛйцам Красноармейской, Гого
ля, Вершинина, Вокзальной, пе- 
реуЛкам Нечевскому, Спортивному 
и другим, то вы не увидите здесь 
жильцов, которые приводили бы в 
порядок территории вокруг усадеб, 
где они живут. Многие из них сами 
спРсб.бствуют антисанйтарии на 
улицах. Посмотрите, например, во 
что превращен берег реки Ушайки 
в районе улицы Шишкова и Петро
павловской. Здесь свалены' и мусор, 
и нечистоты. И мимо такого безоб
разия проходят участковые упол
номоченные милиции и работники 
санитарного надзора.

Вот усадьба № И  по улице Та
тарской. Двор захламлен, середина 
его изрыта колесами автомашин. На 
санитарную очистку жильцы не 
выходят.

—  Дворников у нас нет, —  гово
рит проживающая здесь А. Мухаче-

ва, —  сами подметаем только у 
своего крыльца. А на середину дво
ра никто внимания не обращает.

Здесь есть место, где можно 
устроить детскую площадку, поса- 
диФь деревья, цветы. Нет только 
одного —  желания жильцов сделать 
свой двор чистым и благоустроен
ным.

При входе в усадьбу по улице 
Советской, 5 (домком И. Браслав
ская) красуется большая зловонная 
лужа. В ней. по замечанию одного 
из ясильцов, не хватает только ля
гушек. Насть двора, где находится 
санитарный узел, захламлена. В 
куче мусора хозяйничают куры. 
Разве жйтё|ЛИ не в состояйии при
вести в порядок двор?

В усадьбе по переулку Батёнь- 
кова, 11, двор покрыт густым ков
ром крапивы, лебеды и репейника.

—  Усадьба наша запущена, так 
как санитарные дни не .проводим,—: 
говорит жительница М. Каргина.

И здесь можно навести порядок, 
посадить деревья, цветы.

Приведенные примеры не единич
ны. Многие квартальные комитеты, 
до'моуправления, санинспекция и 
органы милиции проявляют либера
лизм к  людям, загрязняющим го
род, не желающим его благоустраи- 
вать.

Борьба за чистоту и благоустрой
ство города —  не кратковременная 
кампания. Каждый томич должен 
внести свой посильней вклад в бла
гоустройство Томска, равнодушных 
не должно быть!

Б. УРВАНЦЕВ.

Многочасовые простои
Что тормозит сплав и отгрузку 

леса на Чулыме
До конца навигации осталось не

многим более полутора месяцев, а 
на нижних складах леспромхозов и 
отгрузочных рейдах, расположенных 
на реке Чулыме, лежит огромное ко
личество леса.

Коллектив Усть-Чулымокой
сплавиной конторы должен до конца 
навигации отгрузить и сплавить по- 
Фребителям 1319 , тысяч кубометров 
леса. КрО(Ме этого, учитывая имею
щиеся у  нас резервы, мы обязались 
дать вародпому хозяйству 11 тысяч 
кубометров дре1весвны , сверх плана. 
Почти две трети леса необходимо 
отгрузить в баржах. Одаажо на 15 
августа в баржах отправлено иемно- 
гаи более половины того, что тре
буется.

В чем дело? Моя:ет, не хватает 
рабочих или техники? Нет; нй в чем 
мы не испытываем недостатка. На 
двух рейдах —  Усть-Чулымском и 
Наргинском —  уста1Н0(Влеяо 6 мощ
ных кранов П К -10, но om  посто
янно простаивают из-за отсутствия 
баря:. Имея возможность отгрузить в 
течение навигации не менее милли
она кубометров леса, мы не отгру
зили и нолоцины этого количества.

На Уеть-Чулымоком и Паргинскп1М 
рейдах п,р1гчалЫ;'в течение этой на
вигации простояли более двух ты 
сяч часов. За это время можно было 
отгрузить не менее 136 тысяч ку 
бометров леса. П в то же В1ремя ни
же причалов rto двое суток проста
ивали порожние баржи только из-за 
того, что шкиперам «не хотелось», 
чтобы лес грузился кранами. На
пример, баржа № 84() простояла 
44 часа, и в ре,зультате кран 
ПЕ-10 № 7 простоял 40 часов.

6 aiBrycTa на Наргинокий рейд 
пршпли сразу две баржи — ’ «Бар
гузин» и № 841. Все три крана в 
это время простаивали, хотя рабочие 
находились на своих местах. Одна
ко баржи были поставлены ниже 
приналов. Только после 17-часового 
простоя баржу «Баргузин» постави
ли под погрузку. Что это— прихоть, 
каприз или желание просто «отдох
нуть» на рейде? И главное все это 
делается на глазах у начальника 
пристани тов. Руля и старшего дис
петчера тов. Еучерявекого. Правда, 
спустя сутки, они объяснили, что 
барже, мол, требовался ремонт. Дей
ствительно, ремонт требовался. Но 
сделан он был... за один час. Спра- 
щлнается, почему к  ремонту при
ступили только после 16-часового 
простоя? II дело тут не в простой 
неразворотливрети, а в равнодушии 
к  результатам своей работы. Баржа

№ 841 стояла долгое время якобы 
потому, что нужно было откачать 
воду. Несколько суток по этой же 
причине стояла баржа М  864.

Таких фактов.много. Они говорят 
о том, что и организаторская, и по
литико-воспитательная работа в 
экипажах лесовозного флота постав
лена плохо. Комбинату «Томлес» и 
Томскому экоплуатационцому участ
ку  Обского пароходства необходимо 
сделать из этого необходимые вы
воды.

Однако было бы не1правпльньга 
объяснять отставание в отгрузке ле
са только «неувязкаатй» с речпиками 
и отсутствием барж. Много у нас еще 
и своих недостатков —  и .техниче
ских, и оргаяизационяых. Только 
на Усть-Чулымском рейде простои 
барж по нашей вине со'ставили око
ло тысячи часов, в основном из-за 
различных неисправностей кранов п  
сплоточных машин. В ряде бригад, 
осо|беино в вме.нах мастеров тт. 
Кривошенна и Анисимова, плохо ор
ганизуется труд. Нередки прогулы, 
веоиравда1Ш1ые перестановки рабо
чих с одного места на другое и т. п.

У нас есть возможности, чтобы, 
несмотря на допущенное отстава
ние, справиться с заданием и на
много перевыполнить своё обяза
тельство. Мы подсчитали, что два 
отгрузочных рейда могут ежедневно 
отгружать 5 барж, а До конца нави- 
гацип погрузить около 300 барж. 
Необходимо лишь обеспечить их ре
гулярную подачу под погрузку. Сле
дует учесть, что леса на Усть-Чу- 
льгмеком и Наргинском рейдах до
статочно, и не^тьзя допускать, что
бы он бесцельно леЖал erne год. 
Только Батурипский сплавучасток 
не обеспечен лесом для выполнения 
плана, что может привести к  про
стоям ш) этой причине. Особенио в 
большом долгу перед батурипскими 
сплавщиками ЛайСкий леспромхоз. 
Чтобы ликвидировать задолжен
ность, в течение ближайшего време
ни он должен сдать сплавучастку не 
менее ста тысяч кубометров леса.

Выпо.тнеяие плана сплава и пе
ревозок леса —  общее дело речни
ков, сплавщиков и лесозаготприте- 
лей. Работяшсам комбината «Том- 
лес», Томского эксплуатационного 
участка Обского пароходства и 
руководителям прелггрпятйй необхо
димо оперативней устранять «не
увязки», быстрее решать текущие 
вопросы, связанные с перенозками и 
сплавом леса.

Т. РОМАНОВ,
инженер Усть-Чулымпчой сплав

ной Конторы.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Ш '

По примеру Гагановой
ПЕКИН, 19 августа, (ТАСС). 

Агентство Синьхуа, ссылаясь на 
газету «Чжунго ‘ циннянь бао>, 
сообщило, что 96 молодых пере
довиков производства провинции 
Шэньси обратились ко всем моло
дым передовикам производства 
провинции Шэньси с призывом 
развернуть в дни подготовки к 
10-летию КНР движение за ока
зание помощи отстающим. Вооду

шевленные примером советской 
прядильщицы Валентины Гагано
вой, они решили учиться у нее 
коммунистическому отношению к 
труду и в кратчайшее время под
тянуть отстающих до уровня пе

редовиков. Они выдвинули лозунг: 
«Вокруг передовиков не должно 
быть отстающих. Где передовой 
опыт, там и учидься, где отстаю
щие, там и оказывать пoмoщь^,

Немецкие трудящиеся чтят память 
Эрнста Тельмана

БЕРЛИН, 18 августа. (ТАСС). 
Сегодня, в день 15-й годовщины 
со времени злодейского убийства 
Эрнста Тельмана, все слои насе
ления Германской Демократиче
ской Республики почтили память 
этого выдающегося деятеля не
мецкого и международного рабо
чего движения. В бывшем конц
лагере Бухенвальд, где 18 авгу
ста 1944 года гитлеровцы учини
ли злодейскую расправу над 
Э. Тельманом, состоялось возло
жение венков. На торжественно
траурной церемонии присутство
вали представители ЦК Социали
стической единой партии Герма
нии, правительства ГДР, комитета 
борцов антифашистского движе
ния Сопротивления (ГДР), Нацио
нального фронта демократической 
Германии, а также трудящиеся '

из городов и сел различных окру
гов.

В Берлине состоялось торжест
венное возложение венков к памят. 
нику борцам рабочего класса 
во Фридрихсфельде. Среди дру
гих венков здесь был возложен 
также венок от Коммунистическ.ой 
партии Германии с надписью: «Мы 
продолжаем борьбу против импе
риализма и войны».

Сотни трудящихся побывали 
сегодня в Цигенхальсе (близ Бер
лина), где Эрнст Тельман 7 фев
раля 1933 года в последний раз 
выступал на нелегальном заседа
нии ЦК КПГ.

По сообщению агентства АДН, 
сегодня в Гамбурге к мемориаль
ной доске на стене дома, где жил 
Э. Те.чьман, трудящиеся города 
возложили венки и букеты цветов.

Выступление Су нар но по случаю 
14-й годовщины независимости 

Индонезии
ДЖАКАРТА, 18 августа. 

(ТАСС); Выступая вчера перед 
дворцом Мердека на торжествен
ной'церемонии поднятия нацио
нального флага по случаю 14-й 
годовщины независимости Индо
незии, президент Сукарно указал, 
что 1959 год должен «открыть 
новую страницу в истории нашей 
революции». Сукарно при этом 
призвал отбросить все то, что «не 
соответствует целям возвращения 
к духу революции 1945 года».

Индонезия, подчеркнул далее 
президент, имеет все условия для 
быстрого и всестороннего разви
тия. Ближайшей задачей являет
ся выполнение программы ны
нешнего правительства — удов
летворение насущных нужд наро
да, обеспечение безопасности, про
должение борьбы против империа
лизма. Конечной целью нашей 
борьбы, заявил он, является по
строение справедливого и процве
тающего общества, полная ликви
дация колониализма и достиже
ние основ вечного мира.

Разоблачая утверждения импе
риалистической пропаганды в 
связи с возвращением Индонезии 
к конституции 1945 года, прези
дент сказал: «Пусть лают собаки, 
но наш караван будет продолжать 
свой путь». Сукарно далее указал.

что для построения справедливого 
и процветающего общества необ
ходимо «сломать колониальную 
экономику и создать националь
ную экономику». Президент пре
дупредил, что если Голландия бу
дет продолжать упорствовать в 
вопросе освобождения Западного 
Ириана, то весь голландский ка
питал прекратит свое существова
ние на индонезийской земле. Он 
также заявил, что в соответствии 
с конституцией 1945 года важней
шие отрасли промышленности, в 
том числе производство жизненно 
важных товаров для народа, бу
дут находиться под контролем го
сударства, а не в руках частных 
предпринимателей.

Говоря о международном поло
жении, президент заявил: «Мы
протягиваем руку дружбы всем 
народам мира с тем, чтобы укре
пить благосостояние и мир во 
всем мире. Фундамент активного 
сосуществования и тесного со
трудничества между .тремя мил
лиардами людей всего мира дол
жен быть заложен независимо от 
различий в социальных и полити
ческих системах». Сукарно потре
бовал также прекращения и стро
жайшего запрещения испытаний, 
производства и использования 
ядерного оружия.

Неудачи США в Сайт-Яго
НЬЮ-ЙОРК, 18 августа. 

(ТАСС). Сегодня в Сант-Яго (Чи
ли) закрылось совещание минист
ров иностранных дел американ
ских государств.

Как известно. Соединенные 
Штаты рассчитывали, что при по
мощи этого совещания они смо
гут по примеру гватемальских со
бытий 1954 г. подготовить почву 
для открытого вмешательства во 
внутренние дела Кубы и поме
шать тем самым успешному за
вершению революции в этой стра
не. Однако, как видно из хода со
вещания, на этот раз им этого не 
удалось. Большинство делегаций 
отказалось идти на поводу у Сое
диненных Штатов и проштампо
вать американские предложения о 
создании специального . комитета 
д.чя «поддержания мира» в Ка- 
рибском море и для «защиты» 
межамериканской системы от «за

мыслов международного комму
низма».

Делегации Соединенных Шта
тов удалось на этот раз добиться 
принятия лишь «компромиссной» 
резолюции, которая поручает 
«комиссии по вопросам мира» при 
организации, американских гос.у- 
дарств провести расследование о 
спорах в бассейне Карибского мо
ря. По требованию делегаций Ку
бы и Венесуэлы в полномочиях 
этой комиссии было записано, что 
она имеет право действовать 
только с согласия заинтересован
ной стороны.

В то же самое время, вопреки 
желаниям американской делега
ции, совещание приняло резолю
ции о сокращении военных расхо
дов, об экономическом сотрудни
честве, уважении прав человека и 
другие.

В Румынской Народной Респуб
лике по сравнению с довоенным 
периодом производство электро
энергии возросло почти в семь с 
половиной раз. За последние годы 
в стране сооружены 24 новые 
электростанции. Одна из крупней
ших — гидроэлектростанция име
ни В. И. Ленина мощностью 
210.000 киловатт возводится в 
Биказе на реке Бистрице. Еже
годно она будет давать промыш
ленным объектам, сельскому хо
зяйству н городам 430.000.000 
киловатт-часов электроэнергии.

На снимке: на строительстве 
электростанции.

(Фотохроника ТАСС).

Антикубинская кампания 
в США продолжается

НЬЮ-ЙОРК, 18 августа. Кор
респондент ТАСС В. Колокрльни- 
ков сообщает:

Провал планов реакционных 
кругов Соединенных Штатов при 
помощи заговоров свергнуть ку
бинское революционное прави
тельство или добиться от совеща
ния министров иностранных дел 
американских государств санкций 
на вмешательство во внутренние 
дела Кубы вызвал новую вспыш
ку антикубинской кампании в аме
риканской^ реакционной печати. 
Ее приводит в бешенство тот 
факт, что кубинская революция 
на.ходит все большую поддержку 
у народов других стран Латин
ской Америки, мечтающих осво
бодиться от засилья иностран
ных, главным образом американ
ских, монополий и добиться под
линной независимости.

Как и в 1954 году, когда ана
логичная кампания велась против 
демократического правительства 
Гватемалы, под шумоК разгла
гольствований о «невмешатель
стве» многие американские газе
ты по существу призывают к ор
ганизации вооруженной интервен
ции против Кубы. Наша мощь, 
наше богатство и наша роль в 
экономике латиноамериканских

Против службы 
в бундесвере

БЕРЛИН, 19 августа. (ТАСС). 
В Западной Германии усиливают
ся настроения против службы в 
бундесвере. Об этом свидетель
ствует, в частности, тот факт, что 
многие лица 1922 года рождения 
отказываются проходить военные 
сборы в бундесвере, объявленные 
министерством обороны ФРГ. Как 
сообщает агентство АДН, против 
призыва на эти сборы в послед
ние дни выступили жители горо
дов Людвигсхафен, Хейльбронн и 
Констанц. Ссылаясь . на сообще
ние газеты ХДС «Рейнпфальц»-, 
агентство АДН указывает, что в 
Людвигсхафене ^ 0  жителей го
рода, которые должны быть при
званы д.чя прохождения сборов, 
решительно отказались нести- во
енную службу в рядах бундесве
ра. На собрании протеста в Кон
станце 60 граждан 1922 года 
рождения заявили в принятой ими 
резолюции: «Мы не хотим вновь 
стать виновными в новых убийст
вах и страданиях человечества».

государств всегда должна быть 
решающей, писала «Нью-Йорк 
тайме» и добавляла:' границы 
между «влиянием» и «интервен
цией» иногда незаметны для на
ших латиноа?;:°риканских соседей.

Призыв к вмешательству содер
жится и на страницах такого жур
нала, как «Юнайтец стейтс ньюс 
энд уорлд рипорт». Отмечая, что 
Соединенным Штатам и йх союз
никам не удалось на совещании в 
Сант-Яго добиться своих целей, 
журнал пишет: «Говорят, что для 
того, чтобы сразу ликвидировать 
напряженность в районе Кариб
ского моря, достаточно избавить
ся от диктатур. Но тут встает 
проблема решить, кто является 
диктатором, а кто не является 
им».

Ничтоже сумняшеся журнал 
объявляет Кубу «полицейским 
государством» на том «основа
нии», что -здесь ущемляется «пра
во частных собственников», имея, 
очевидно, в виду американские 
монополии, владевшие на Кубе 
огромными земельными простран
ствами, заводами, компаниями 
н т. д.

Такие откровения с головой вы
дают инициаторов антикубинской 
кампании. Их планы сводятся к 
тому, чтобы помешать народам 
К.убы любыми средствами, вплоть 
до агрессии, осуществить свои 
долголетние чаяния — вырвать из 
рук американских империалистов 
судьбу своей страны, самим рас
поряжаться своими богатствами и 
строить свою жизнь вне зависи
мости от политики Соединенных 
Штатов Америки,

Антиамериканские 
еыступления 

на Филиппинах
ПЕКИН, 19 августа. (ТАСС). 

По сообщению агентства Синьхуа, 
государственные деятели Филип
пин выражают возмущение по по
воду недавней кровавой расправы 
американских военнослужащих с 
авиационной базы Кларк-Филд 
над группой местных жителей.

Прокурор провинции Пампанга 
Кеванан, по сообщению газеты 
«Манила кроникл», заявил на 
днях, что пора аннулировать со
глашение о военных базах США 
на Филиппинах. Вновь обвинив 
американских военнослужащих в 
умышленном убийстве 23 филип
пинцев ца базе Кларк-Филд, он 
потребовал от американского пос
ла Болена сказать правду об этом 
деле. В поддержку позиции про
курора выступил муниципалитет 
города Тарлак во главе с мэром 
Кастанида.

Сенатор Пасита Гонсалез по
требовал скорейшего решения во
проса, о подсудности военнослужа
щих США, находящихся на Фи
липпинах. Он призвал пересмот
реть соглашение о военных базах 
США с тем, чтобы положить ко
нец юридической неприкосновен
ности американских солдат и офи
церов.

Министерство юстиции Филип
пин заявило, что оно обратится в 
международный суд, если госде
партамент США безучастно отне
сется к делу о расправе над фи
липпинцами на базе Кларк-Филд.

Требование трудящ ихся 
Ш отландии

ЛОНДОН, 18 августа. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Дейли 
уоркер», шотландское отделение 
национального профсоюза горня
ков (насчитывающее 76 тысяч 
членов) высказалось за полное за
прещение производства и испыта
ний ядерного оружия, за ликви
дацию военных пактов и за вывод 
из Германии всех иностранных 
войск. Шотландские горняки тре
буют также, чтобы воссоединен
ная Германия обязательно была 
включена в безатомную зону в 
Европе и не участвовала бы в 
военных пактах. Кроме того, они 
высказались за подписание обще
европейского договора о безопас
ности.

Горняки требуют, чтобы анг

лийское правительство вместе с 
Советским правительством высту
пило в поль.зу запрещения испы
таний ядерного оружия, прекраще
ния его производства и за унич
тожение имеющихся запасов. Они 
настаивают также на том, чтобы 
Западная Германия не получала 
извне ядерного оружия и чтобы в 
скором времени состоялись пере
говоры на высшем уровне с целью 
ослабления международной на
пряженности.

Газета «Дейли уоркер» сооб
щает также, что руководство шот
ландского отделения национально
го профсоюза чернорабочих и 
коммунальников принядо резолю
цию, призывающую английское 
правительство отказаться от во
дородного оружия.

ИЗ ЗАЛА СУДА

Взяточник на скамье 
подсудимых

Давно миновало то время, ког
да нужно было должностным ли. 
цам явно или тайно делать под
ношения, если хочешь добиться 
положительного решения своего 
вопроса. «Не подмажешь—не по
едешь» — бытовала пословица.

В наши дни нет необходимости 
обращаться к подобным средст
вам. Взяточничество в нашей 
стране считается тяжким престу
плением и строго преследуется со
ветским законодательством.

И тем не менее, пережиток про. 
шлого взяточничество — нет- 
нет да и всплывет на поверхность. 
Такие факты единичны. Тем от
вратительнее облик тех, кто допу
скает подобные правонарушения.

На днях в народном суде Том
ского района рассматривалось уго
ловное дело бывшего заведующего 
жилищно-коммунальным отделом 
Кировского райисполкома г. Том
ска А . П. Крысина. Он обвинял
ся во взяточничестве.

К Крысину, как к должностно
му лицу, заведовавшему жилищ
но-коммунальным отделом, часто 
обращались жители района. В 
связи с тем. что жилищная проб
лема в Томске еще не решена, 
Крысин использовал свое слу
жебное положение в корыстных 
целях.

Мастер головного убора артели 
«Рекорд» О. Д. Беккер была 
включена в список на получение 
квартиры. Раньше неё должны бы
ли получить площадь многие това. 
рищи. Однако вскоре после' того, 
как Беккер преподнесла Крысину 
каракулевый воротник для пальто, 
она получила ордер на квартиру 
вне очередности.

Подсудимый, как выяснилось в 
ходе судебного разбирательства, 
занимался вымогательством. 
Гражданка Петухова рассказала в 
суде:

— Я несколько лет жила на ча
стной квартире. С 1956 года была 
включена в список на получение 
коммунальной квартиры. За это 
время мне выписывали дважды 
ордера, но оба раза вселиться в 
квартиру не могла: она оказыва
лась самовольно занятой. Когда 
Крысин выдал мне очередной ор 
дер, я решила дать ему 300 руб1 
лей и тем гарантировать свое все
ление. Принесла деньги в кон

верте ему в кабинет и положила 
на стол.

Крысин, хорошо зная Петухо
ву, не окликнул ее и не возвратил 

денег, не передал их и государст
венным органам, а счел возмож
ным воспользоваться подноше. 
нием.

Рабочему электролампового за
вода А. Г. Риттеру по решению 
народного суда Кировский райис
полком должен был предоставить 
квартиру. Но проходил месяц за 
месяцем, а квартиры не было.

И только после того, как 
А. Риттер угостил Крысина вод
кой, а затем дал ему 300 рублей 
якобы на приобретение сапог 
(кстати сказать, ни сапог, ни де. 
нег он назад от Крысина не полу-i 
чил), квартира нашлась.

Подсудимый не брезговал ни.: 
чем — даже бесплатным обедом.

Бухгалтера 41-й столовой Ян- 
каускас Крысину представил его 
знакомый возчик 17-го'домоуправ
ления Быков. После нескольких 
бесплатных обедов в столовой, со. 

провождавшихся выпивкой, под. 
ношение^! гуся и курицы, Янкаус- 
кас был включен в список на по. 
лучение квартиры.

О моральном облике подсудимо
го свидетельствует и тот факт, что 

его угощали водкой даже в каби- ■ 
нете.

— Мой знакомый Н. Ф. Кузне
цов, — сообщил в своем показа
нии свидетель В. С. Тетенков, за
ведующий складом клиники мед
института, — свел меня с Крыси
ным на стадионе. После этого для 
разговора о квартире мы пошли 
к Крысину в кабинет к концу ра
бочего дня. ■у меня была водка. 
Тут же мы распили ее. Раза два 
я еще приходил с водкой в каби. 
нет Крысина.

Подсудимый сначала отрицает 
показания свидетеля, но потом 
признает эти факты.

Народный суд приговорил 
А. П. Крысина к 5 годам лише
ния свободы с конфискацией иму
щества.

Нельзя обойти молчанием и 
действий тех, кто помог Крысину 
прийти к такому плачевному кон
цу. Давать взятку, даже если она 
и вымогается, также позорно, как 
и брать. Наша советская общест
венность сурово осуждает людей, 
которые способствуют преступле
нию. ,

К. Б А ГА Е В А ."

На кубок СССР по футболу
Вчера на томском стадионе 

«Труд» состоялась Пстреча по 
футболу на кубок СССР. Томские 
футболисты команды «Сибэлек- 
тромотор», выступающие на пер

венство страны по классу «Б », 
принимали киевскую команду 
«Динамо», выступающую в классе

Встреча закончилась со счетом 
1:0 в пользу томичей.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
К  сведению депутатов Кировского 

районного Совета депутатов 
трудящихся.

21 августа, в 6 часов вечера, в 
помещении Кировского райкома 
КПСС (г. Томск, проспект- Киро
ва, 11-а) созывается IV сессия 
Кировского районного Совета де
путатов трудящихся (седьмого со
зыва).

На рассмотрение сессии выно
сятся  ̂вопросы: 1. О противопо
жарной безопасности в районе и

мерах по ее улучшению. (Доклад
чик — зам. председателя испол
кома тов. Стороженко Д. И.). 
2. Организационный вопрос.

На сессию приглашаются руко
водители промышленных пред
приятий, учреждений, строитель
ных организаций, вузов, технику
мов, школ, лечебных, детских, 
торгующих учреждений, предсе
датели завкомов, месткомов, 
профкомов, секретари парторга
низаций.

Кировский райисполком.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 20 ав
густа по области ожидается пере
менная облачность, местами крат
ковременные дожди, ветер северо- 
западный, 3— 7 метров в секунду, 
температура 13 — 18 градусов 
тепла.

В последующие два дня ожи

дается переменная облачность, 
временами дождь, ветер 3— 7 мет
ров в секунду, температура ночью 
2— 7 градусов, днем •— 13— 18 
градусов тепла.

г:.

Зам. редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

I :

Кинотеатр имени М. Горького
20 августа — новая цветная 

кинокомедия «Первый парень». 
Сеансы: 8-50, 10-35, 12-20, 2-05, 
3-50, 5-35, 7-20, 9-05, 10-50.

Зал кинохроники
20 августа — хроникальный 

фильм «Всесоюзная промышлен
ная выставка». Сеансы: 9, 10, 11.

Цветная кинокомедия «Иван 
Бровкин на целине». Сеансы: 12, 
1-40, 3-20, 5, 6-40, 8-20, 10.

Кинотеатр имени И. Черных

20 августа — новая кинокоме
дия «Первый парень». Сеансы: 9, 
10,40, 12-20, 2, 3-40, 5-20, 7.
8-40, 10-20. Малый зал — «Чу- 

■ жая в поселке». Сеансы: 8-40,
10-25, 12-10, 1-55, 3-40. 5-30,
7-20, 9-05, 10-45.

Городской сад

20 августа — художественный 
фильм «Мост Ватерлоо». Сеан
сы: 12. 2, 4 (касса с 11 часов); 6 , 
8. 10 (касса с 5 часов).

Телевящ еж ие
Четверг, 20 августа

19.00. Советская выставка в 
Нью-Йорке. (Беседа участника 
выставки доцента Томского поли
технического института В. А. Мо
скалева). 19.15. Концерт. 19.45. 
«Последние известия». 20.00. Ху
дожественный фильм «Последний 
дюйм». (По одноименному произ
ведению Дж. Олдриджа).

ТОМСКИМ дом ПИОНЕРОВ
ПРОИЗВОДИТ ЗАПИСЬ в КРУЖКИ:

радиотехнический, автомобильный, авиамодельный, танцеваль. 
ный, столярный, кройки и шитья, художественной гимнастики, 
шахматный, кукольный, фотографический, киномехаников.

Запись производится в Доме пионеров ежедневно, с 25 ав
густа по 10 сентября, с 10 часов утра до 6 часов вечера. 

Об,учение во всех кружках бесплатное.
Адрес: г. Томск, улица Татарская, 16.

томский ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ТЕХН И КУМ  продолжает 
прием учащихся с образованием 7 и 10 классов на все отде
ления.

Все зачисленные обеспечиваются стипендией и общежитием. 
Адрес: г. Томск, улица Карла Маркса. 22.
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Требуются на посто.янную рабо
ту разнорабочие (мужчины и жен
щины). плотники, каменщики и 
штукатуры.

Обращаться: ст. Томск-П. улица 
Читинская. 1, отдел кадров, теле
фон 30-92. 4— 2

Строительно-монтажному управ
лению облторгуправления требу
ются на постоянную работу: элек
трики. грузчики, плотники и раз
норабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Лермонтова, 32. 2— 1

Спичфабрике «Сибирь» тре
буются рабочие и ученики в це
хи.

Одиноким женщинам предо
ставляется общежитие.

2 — 2

Томской гостинице срочно тре
буются уборщицы и кочегары.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 6. 3 — 2

Торгово-кооперативная школа 
Томского облпотребсоюза продол
жает набор учащихся с 10-летним 
образованием на годичное торго
вое отделение на 1959—60 учеб
ный год.

Здесь же требуются на времен
ную работу плотники.

За справками обращаться: 
г. Томск, улица Войкова, 3.

Школе-интернату № 1 требуют
ся на постоянн.ую работу: столяр, 
прачки; техники, шеф-повар, му
зыкальный работник.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 33.

ВНИМАНИЮ ФОТОЛЮБИТЕЛЕЙ!
На Центральной торговой базе «Посылторга» имеются сле

дующие товары
Фотолампа «ФИЛ» — электронная, им:пульсная, 

рассчитана на 15000 — 20000 вспышек, за од1ну ми
нуту можно сделать 4 — 7 снимков со временем осве
щения объекта 1/400 сек. Источник питания — ком
плект батарей КБС (4 шт.) — рассчитан на 100— 120 
вспышек. Лампа в металлическом футляре 731-00

Фотоувеличитель «НЕВА-2» с объективом «Инду- 
стар-ЗО'У» со светосилой 1:4,5 и фокусным расстоя
нием 110 мм. Вертикальный, кондегасорного тина 
для увеличения от 1,7 до 10 крат с пленочных нега
тивов размером 2.4X 3 ,6, 6X 6; 6X 9. 6X 4,5 и сте
клянных 6,5X9 см 580=00

Фотоаппарат «MOGKBA-5» — любительская каме
ра для съемки на роликовую пленку шириной 6 см.
Объектив «Индустар 24» со светосилой, 1:3,5, цент- 

■ ральным затвором «Момент». Камера снабжена видо
искателем. дальномером и синхроконтантом. Формат 
кадра 6X 6 и 6X 9  532-00

Эти товары высылаются но заказам граждан.
Цены на товары указаны со всеми расходами по пересылке 

в Томскую область.
Заказы нанпавляйте почтовым переводом по адресу: г. Мо

сква, Е-126, Авиамоторная улща, дом 50. На обороте перево
да напишите наименование товара. Заказы выполняются в се
мидневный срок со дня поступления на базу почтового пере
вода.

Кроме того, на центральной торговой ба.зе «Посылторга» 
фотолюбители могут приобрести различные фототовары: фото
пленку, фотобумагу, фотохимикалин и другие различные фо
топринадлежности, объявленные в прейскуранте «Посылтор
га» «Товары— почтой». ■

Знакомьтесь с прейскурантом «Посылторга»’ «Товары — ■ 
почтой», который и.меется в любом почтовом отделении.

Пользуйтесь услугами «Посылторга»!

L J

Сибирскому государственному институту по проектированию 
металлургических заводов требуются инженеры-проектиров- 
щнки по специальностям: архитекторы, строители, сантехники, 
электрики, сталеплавильщики, теплотехники, сметчики, маши
ностроители, инженеры железнодорожного транспорта, эконо
мисты.

Оплата труда но первой категории ведущих инстятуто1В. 
Жилплощадью обеспечиваются. .

Обращаться; г. Сталинск, Кемеровской области, ул. Орджо. 
никидзе, 22, Сибгипромез.

ТОМ СКАЯ ОБЛАСТНАЯ Ж ИВОТНОВОДЧЕСКАЯ КОН
ТОРА доводит до сведения граждан, проживающих в г. Том
ске, имеющих в личном пользовании скот, что покупка коров 
и телок, согласно Указу Президиума Верховного Совета 
РСФСР от 12 августа 1959 года, производится по действую
щим закупочным ценам по адресу: г. Томск, улица М. Горь
кого, 72.

Владелец должен иметь ветеринарную справку об исследо
вании животного на бруцеллез и туберкулез.

Адрес редакции: гор. Томск, 
вузов, школ и= культуры — 42.

Томской сапоговаляльной фаб- 
*рике срочно требуются: счетовод- 
кассир, кочегары и подсобные ра
бочие.

Обращаться: г, Томск, Комму
нистический проспект, 60, к ди
ректору. 2— 1

Орсу лесоперевалочного ком
бината требуются: продавцы, ра
ботники на кухню, грузчики и за
ведующий складом.

Обращаться: г. Томск, Чере-
мошники, орс лесоперевалочного 
комбината.
________________________________ 2 — 1

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются: 
нормировщик, слесари 6-го и 7-го 
разрядов, секретарь-машинистка, 
бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

2 — 1

Томской торговой базе облпо
требсоюза срочно требуются сек
ретарь-машинистка и экспедитор.

Обращаться; г. Томск, улица 
Войкова, 8, к директору.

Гр-ка Вашкель Анна Афанась
евна, пронаивающая в г. Томске, 
поселок Речной, 98, кв. 1, воз
буждает дело о расторжемии бра
ка с гр-ном Вашкелем Владими
рам Сергеевичем,

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

г а :  n p s r . , . , .  у.™,™» _  ат.тт.  «.44,

Гр-ка Кубьшина Екатерина 
Ефимовна, проживающая в 
г. Томске, улица Вокзальная, 51, 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Кубыниным 
Анатолием Федоровичем, прожи
вающим в г. Таганроге, улица 
Восточная, 3.

Дело подлежит рассмотрению «в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района.

К301658

O'? «за ' ■ а. ■ ”  —  .............  отдела информации ~  51.61, зам, зав. издателадвомобъявлений — 37-36, директора типографии — 37.72, стенографистки — 52-u:a.

Г| Томск, тип. М  2 о6лполи1рафиздата.=

34, пропаганды •— 47.43,
52-23, бухгалтерии и отдела

.Тираж 82.000, Заказ № 2276~

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


